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¿QUÉ ES LA WSA?
La Asociación Mundial Subud (WSA) es la 
organización principal de la comunidad Subud 
mundial, que incluye 54 países miembros. La 
WSA existe para apoyar la práctica y el uso 
del latihan y las actividades humanas que 
surgen de él. 

Las responsabilidades del presidente de 
la WSA son asegurar que los objetivos 
y la misión de la WSA y las resoluciones 
del congreso se lleven a cabo. También 
representa a Subud en el mundo y es 
consciente de las preocupaciones de los 
miembros. El adjunto (deputy) apoya la misión 
general. El equipo ejecutivo mantiene el 
trabajo diario de la WSA y ayuda a organizar 
el congreso. La WSA está asistida por un 
equipo administrativo.

¿QUÉ ES EL WSC?
El Consejo Mundial Subud (WSC) está formado 
por el presidente de la WSA, el Ejecutivo de la 
WSA, los representantes de zona, los ayudantes 
internacionales, el presidente de la MSF y los 
presidentes de los dos afiliados SDIA y SICA.

Cada miembro Subud está representado en el 
Consejo Mundial Subud por su comité nacional a 
través de sus representantes de zona. 

El WSC trabaja en coordinación con los 
representantes de zona y sirve a la comunidad 
Subud mundial a través de sus subcomités y 
servicios, coordinados por el equipo ejecutivo 
de la WSA. En las reuniones del Consejo 
Mundial Subud se tratan los temas actuales de 
interés y preocupación mundial.

EQUIPO DE LA WSA
Nahum Harlap, Presidente, Australia 
Rosario Moir, Adjunta al presidente (deputy), 
Nueva Zelanda 
Suyono Sumohadiwidjojo, Presidente 
ejecutivo, Indonesia 
Hannah Baerveldt, Tesorera, Indonesia 
Pudji Wahjuni Purbo, Secretaria, Indonesia 
Elwyn Waugh, Contable, Gran Bretaña 

EQUIPO DE SUBUD CONNECT
Hannah de Roo, Países Bajos
Ruth Taylor, Gran Bretaña

Traductores:
Mahrus Harnadi, Francia
Arifin Dwi Slamet, Indonesia
Paloma de la Viña, España

Fotografías:
Muchas gracias a los miembros Subud por sus 
fotografías, incluidos: Albert Bryson-Haynes, 
Isidro Jiménez, Kohar Parra, Valentín Pizzi, 
Michael Troxwell y Victor Boehm.  Gracias 
también a los equipos de los Archivos de la 
WSA. ¡Pedimos disculpas a todos los que se 
nos han pasado!
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ienvenidos al número 2 de 

SUBUD connect
En este número extraordinario 

encontraréis muchas noticias e 
información sobre las actividades 

de nuestra comunidad  SUBUD, así 
como una presentación en profundidad 

del próximo congreso mundial en 
Kalimantan.  

Tomaos vuestro tiempo para leer 
las distintas secciones que os 
hemos preparado. Puede que os 

resulte útil archivar este número 
en vuestro ordenador o imprimirlo 

para poder consultarlo en cualquier 
momento.

EDITORIAL

Jóvenes Subud viajando por Europa.  
Leed sobre el viaje de Miranda Wild e Isidro Jiménez en las páginas 30 - 31

Tenemos un artículo especial sobre los Archivos 
y la Historia de Subud, que nos recuerda la importancia de 
preservar y conectar con nuestras raíces Subud. Por ello, 
la foto de portada de este número, de Ibu Ismana e Ibu 
Rahayu visitando Disneyland en 1958, procede de la 
colección de archivos.

Una nueva sección de la revista se llama “latihan en 
acción”, donde somos testigos de cómo los miembros 
Subud del mundo entero están siguiendo su guía interior. 
Desde un tour Subud espontáneo, hasta empresas y 
proyectos sociales; estos artículos demuestran cómo el 
Latihan Kejiwaan de Subud está moviendo a los miembros 
y tocando a la gente a su alrededor.

Por supuesto, seguimos los viajes de los Ayudantes 
Internacionales mientras se conectan con miembros 
de todas partes, y compartimos la experiencia de los 
miembros que se reúnen en encuentros nacionales y 
zonales.

Se incluyen actualizaciones de la WSA sobre Care Support 
(Ayuda Mutua) y Traducciones, así como recordatorios de 
las funciones internacionales para el siguiente periodo.

Muchas gracias a todos los que han contribuido a este 
número.

Y ahora que nos acercamos al final de 2023, deseamos a 
todos nuestros lectores unas felices fiestas y un próspero 
año nuevo.

Escribidnos a connect@subud.org 
con cualquier comentario o para  
compartir vuestras noticias. 
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Esta revista pretende mantenernos conectados como 
miembros Subud que vivimos en diferentes partes del mundo. 
Estamos unidos a través de practicar nuestro Latihan Kejiwaan 
de Subud, que nos transmitieron y que pretendemos integrar 
en nuestra vida diaria, hasta el punto en que otras personas 
puedan ser tocadas por él.
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FUNCIÓN DE LOS ARCHIVOS

EL PROYECTO DE LA WSA SOBRE LA HISTORIA DE SUBUD  
HISTORIA – NUESTRA HISTORIA
POR RASHIDA POPE, EQUIPO DEL PROYECTO DE LA WSA PARA LA HISTORIA DE SUBUD 

H asta ahora, el Proyecto de la WSA
para la Historia de Subud se ha 

centrado en contar la historia de la 
vida de Bapak y la difusión inicial del 
latihan fuera de Indonesia y por el 
mundo entero.  

Los tres volúmenes en los que 
Harlinah Longcroft trabajó durante casi 
40 años cubren el período desde el 
nacimiento de Bapak en 1901 hasta 
el primer Congreso Mundial Subud 
en Inglaterra en 1959. Esto es sólo el 
principio. 

Bapak describió el latihan 
kejiwaan de Subud como 
único en la historia del 
mundo y que la forma 
en que llegó al mundo y 
se difundió por todo el 
globo no fue planeada por 
los humanos sino que se 
produjo a través del poder 
del Espíritu Santo. 

Subud existe hoy 
gracias a una serie de 
notables e imprevistos 
acontecimientos. Nuestra 
historia Subud nos recuerda 
esto.  

También nos recuerda que 
pertenecemos a una asociación 
internacional, una verdadera familia 
global que abarca generaciones, 
culturas, religiones, sistemas de 

Disneyland, 1958

Aeropuerto Marguerita, 1959
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ARCHIVES FEATURE

SABED MÁS
Para más información sobre el 

Proyecto de la WSA para la Historia 
de Subud, ved esta presentación:  

Equipo de la Historia de Subud  
Podéis contactar con ellos en:  

subudhistory@gmail.com 

creencias y etnias, y proporciona un 
registro vivo del “latihan en acción”. 
Desarrolla nuestras conexiones y 
empatía y nos ayuda a comprender 
nuestras experiencias personales 
y compartidas. Nuestros desafíos, 
sufrimientos, alegrías, fracasos y éxitos 
nos dan un sentido de contexto para 
nuestras vidas y nuestra existencia 
al conectar con las experiencias de 
quienes nos precedieron y honrarlas.  

Nuestra historia nos ayuda a 
tener una perspectiva común 
de dónde estamos ahora y 
hacia dónde queremos ir. 
Podemos entender nuestros 
problemas actuales planteándonos 
preguntas más profundas sobre por 
qué las cosas son como son. Busca 
respuestas a partir de la investigación 
y la comprensión de lo que hemos 
hecho en el pasado. Nos ayuda 
a reflexionar sobre las lecciones 
aprendidas y cómo podemos utilizar 
esta comprensión en el futuro.

El Proyecto Historia de 
Subud de la WSA comenzó 
en 1983, cuando Harlinah 
Longcroft empezó a 
entrevistar a miembros 
Subud y a recopilar 
documentos Subud del 
mundo entero.  
Esto se convirtió en la base de la 
“Colección de Historia de Subud” en 
los archivos de la WSA en Canberra 
y dio lugar a los dos libros de Historia 
de Subud que Harlinah escribió y 
publicó en 1993 (Vol. 1) y 2000 (Vol. 2). 

El tercer volumen, que cubre 1958-
1959, ya tenía completada sus dos 
terceras partes cuando Harlinah 
falleció en diciembre de 2022.  

El nuevo equipo del Proyecto de la 
WSA Historia Subud está formado 
por Amalijah Thompson, Ridwan 
Lowther, Sandra Creemers y Rashidah 
Pope. Están trabajando en la revisión, 
adaptación y publicación de los 
volúmenes 1, 2 y 3 para julio de 2024, 
si no antes. 

Una vez completado este aspecto del 
proyecto, se escribirá una “Historia 
Concisa de Subud” más corta que 
abarcará desde 1901 hasta 2024 y estará 
disponible para el público.
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CENTRO DE ARCHIVOS  
DE LA WSA EN CANBERRA 
HISTORIA & HITOS DEL PROYECTO
POR MATTHEW MOIR, PRESIDENTE DEL SUBCOMITÉ DE ARCHIVOS DE LA WSA

HISTORIA & COLECCIONES DE LOS 
ARCHIVOS DE LA WSA EN CANBERRA

Las colecciones de Canberra 
también incluyen los 
archivos de películas y vídeo 
de la WSA, los archivos de 
sonido de la WSA y una 
colección fotográfica de la 
WSA de 20.000 imágenes. 
También se han enviado 
a Canberra registros que 
se encuentran en riesgo 
globalmente.  
A pesar de su importancia para Subud, 
estas colecciones irremplazables 
nunca han sido almacenadas en 
una instalación que cumpla con los 
estándares archivísticos. 
Inicialmente las colecciones se 
guardaron en casas particulares, 
después en un espacio alquilado 
en una escuela, y desde 2006 
han estado en un centro de 
almacenamiento comercial, donde 
las unidades no tienen iluminación ni 
espacio de trabajo, y la falta de control 
climático y los riesgos ambientales 
aumentan la tasa y los riesgos de 
degradación. Una excepción fue la 
colección de películas de la WSA, 
que estuvo almacenada en frío en 
la Biblioteca Nacional de Australia 
hasta que este recurso dejó de estar 
disponible en 2020.

C anberra, en el sudeste de 
Australia, se convirtió en un 

importante centro internacional 
de Archivos Subud en 1993, con 
la decisión de Harlinah Longcroft 
de establecer allí su base para el 
proyecto de Historia de Subud.  
Durante el periodo 2005-2010 del 
ISC, los archivos Subud de Cilandak 
y Canberra fueron designados como 
los dos principales archivos de la 
WSA, ambos exclusivamente para 
colecciones internacionales.  

Los Archivos de la WSA en 
Canberra son el único centro 
internacional de archivos 
Subud del que la WSA 
tiene la responsabilidad 
administrativa, operativa y 
financiera.  
El archivo de Canberra ha servido 
como depósito principal de los 
registros fundacionales y corporativos 
de las entidades internacionales de 
la organización Subud, incluyendo la 
WSA y sus alas, afiliados y proyectos 
principales.  
A lo largo de los años la colección 
generada por el proyecto Historia 
de Subud de Harlinah se hizo muy 
extensa. 

Una vez finalizado el proyecto 
Memnon, los archivos digitales de 
las charlas de Bapak se enviaron a 
Canberra en 2013, seguidos de las 
grabaciones analógicas originales 
de las charlas. Se colocaron en un 
estudio seguro y climatizado de 
Artsound FM, una emisora de radio 
comunitaria, que también sirvió como 
espacio de trabajo para la archivera 
de la WSA, Amalijah Thompson.  
Allí permanecieron hasta mediados de 
2020, cuando las circunstancias de 
Artsound cambiaron y la preocupación 
por la seguridad de las colecciones 
y de los equipos informáticos y 
audiovisuales asociados hizo que se 
tomara la decisión de trasladarlas al 
almacén comercial.  En este contexto, 
Amalijah Thompson dejó su puesto 
de archivera de la WSA para las 
colecciones de Canberra. Sin espacio 
de trabajo para los archivos, no ha 
sido posible contratar a un archivero 
desde entonces. 
Durante los últimos años no se han 
añadido registros y, aunque estas 
colecciones vitales están bien 
organizadas y son “seguras”, han 
estado sin gestionar y han resultado 
prácticamente inaccesibles.

Un contenedor con material de archivo llega a Sídney en 1979,  
marcando el inicio de la colección de archivos en Australia.
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CENTRO DE ARCHIVOS  
DE LA WSA EN CANBERRA 

CALENDARIO DE 
PLANIFICACIÓN
 2018
 ♦ La construcción de una instalación 
en Canberra se consideró una 
prioridad fundamental al inicio del 
mandato de este Consejo.

 2020
 ♦ Los primeros planes arquitectónicos 
se desarrollaron en septiembre de 
2020, pero el coste superaba los 
recursos de la WSA.

 2021
 ♦  Se elaboró un plan arquitectónico 
para una construcción en dos fases 
en octubre de 2021, pero también 
resultó demasiado costoso.

 2023
FEBRERO
 ♦ El plan conceptual, junto con los 
costes preliminares tras la consulta 
con los contratistas - First Sheds y 
Canberra Containers - se presentó 
en la reunión del WSC en Rungan 
Sari. Se dio la aprobación provisional 
para seguir adelante.

MARZO
 ♦ Los planes finales y los 
presupuestos oficiales, por un total 
de 482.041 USD, se presentaron a la 
Junta de Directores de la WSA y se 
aprobaron. 

 ♦ Subud Canberra acordó actuar 
como agente local y canal para los 
pagos a los contratistas. Debido a la 
estructura legal de Subud Canberra, 
esto permite el reembolso del 
impuesto sobre bienes y servicios 
(GST). 

 ♦ Se han firmado acuerdos legales 
oficiales entre la WSA y Subud 
Canberra y entre Subud Canberra y 
los contratistas.

MAYO
 ♦ Los planes se presentaron a la 
Autoridad de Planificación del 
Territorio de la Capital Australiana para 
su Aprobación de Desarrollo (DA) y 
Aprobación de Construcción (BA).

NOVIEMBRE
 ♦ Se ha recibido la aprobación por 
escrito del DA. Se espera que la BA 
tarde unas semanas.

EL PROYECTO:  UNA INSTALACIÓN  
ESPECÍFICA PARA EL ARCHIVO EN CANBERRA

La construcción de una instalación para el 
Archivo de la WSA en Canberra ha sido una de las 
intenciones de la WSA durante dos décadas.
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 2022
 ♦ A mediados de 2022 se estudió la 
posibilidad de hacer una edificación 
modular, pero no se consiguió un 
ahorro significativo con respecto a la 
construcción local.

 ♦ En diciembre de 2022 se desarrolló un 
plan conceptual de contenedores para los 
depósitos. Se trata de tres contenedores 
aislados de 12 metros, con un espacio de 
trabajo para oficinas y archivos.

Visita a los Archivos de Canberra en enero de 2020 - Isti da Silva (Ayudante Internacional del Área 1), 
Suyono Sumohadiwidjojo (Presidente Ejecutivo de la WSA), Amalijah Thompson (archivera) y Hermina Flynn 
(Ayudante Internacional del Área 1)

First Sheds (contratistas) Dibujos en 3D
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Maqueta del nuevo Centro de Archivos por Frances Kuhna, Presidenta de Subud Canberra 
Vista desde el suroeste

ETAPAS DE LA 
CONSTRUCCIÓN

2023
 DICIEMBRE
 ♦ Movilización del terreno 
 ♦ Adquisición de materiales para la nave 
 ♦ Adquisición de contenedores

2024
 ENERO
 ♦ Equipamiento de los contenedores 
(fuera de las instalaciones)

 ♦ Construcción de la nave (fuera de las 
instalaciones)

2024 
 FEBRERO
 ♦ Contenedores in situ

 MARZO
 ♦ Montaje de la nave

 ABRIL
 ♦ Entrega del proyecto por los 
contratistas de First Shed

Las instalaciones del 
archivo estarán situadas 
en los terrenos de Subud 
Canberra, y constarán de 
tres contenedores de 12 
metros de altura aislados 
y climatizados, junto con 
una oficina y un espacio de 
trabajo para el archivo.    

Ejemplos de la colección fotográfica de Canberra

FUNCIÓN DE LOS ARCHIVOS10



FUENTES DE 
FINANCIACIÓN DEL 

PROYECTO:  
451.667 USD

FINANCIACIÓN & RECAUDACIÓN DE FONDOS
La construcción de unas instalaciones modestas y rentables para los Archivos de Canberra de la WSA, junto ...

L a financiación del proyecto tenía 
una base sólida ...

 ♦ Subud Canberra ha proporcionado 
el terreno y está ayudando con el 
proyecto. 

 ♦ Subud Australia también nos apoya 
mucho. Hace dos años dieron 
generosamente fondos a la WSA 
para llevar a cabo un estudio de 
viabilidad y crear un diseño inicial. 

 ♦ Gran parte del coste de la 
construcción se sufragará con 
legados de Lavinia Sinclair y Harlinah 
Longcroft, ambas de Australia.

 ♦ La Fundación Muhammad Subuh ha 
proporcionado una subvención de 
25.000 USD y ha desembolsado 
fondos asignados.

 ♦ Cinco miembros Subud hicieron 
generosas donaciones. 

En julio de 2023, se había recaudado 
el 70% del coste total del proyecto. 
Se prevé que el coste del proyecto 
ascienda a 455.672 USD. 

UN LEGADO PERDURABLE

Los archivos Subud son el testimonio tangible de la llegada del latihan kejiwaan 
al mundo en el siglo XX. Estos registros, compuestos por documentos en papel, 

películas, vídeos, grabaciones de audio y fotografías, se están deteriorando 
lentamente con el paso del tiempo. La mayoría de estos son los artículos originales 
que pueden servir como prueba innegable a la gente en el futuro de cómo la Gracia 

de Subud llegó y se extendió a través de la humanidad.  Sin archivos, no tenemos 
ningún punto de referencia histórica para las personas que aún no están en Subud.

La WSA lanzó una campaña para 
recaudar los 105.238 dólares restantes. 
Se recibieron donaciones de: 
 ♦ Otros cinco miembros Subud 
individuales (44.500 USD)

 ♦ Grupos Subud, nacionales y zonas, 
incluyendo:
 ♦ Subud Australia (27.448 USD)
 ♦ Subud Países Bajos
 ♦ Subud Sri Lanka
 ♦ Subud Vancouver
 ♦ Zona 3
 ♦ Zona 8

El déficit del proyecto es  
ahora de tan solo 4.005 USD. 

Sentimos un profundo agradecimiento 
por el apoyo mostrado por los “Amigos 
de los Archivos”. 

Legados

Miembros 
Subud

Subvención de MSF

Grupos Subud /
nacionales/zonas

Reembolso del impuesto estimado (GST)

49%

27%

6%

10%

8%

Si deseáis hacer una donación visitad 
subud.org/donate-now/

H arlinah Longcroft falleció en diciembre 
de 2022, cuando se estaba 

desarrollando el plan conceptual para la 
instalación de los archivos de Canberra.  
Harlinah se había establecido en Canberra 
30 años antes, en 1993, llevando consigo 
la colección de Historia de Subud. Esto 
formó el núcleo inicial de lo que más tarde 
se convirtió en las colecciones de los 
Archivos de la WSA en Canberra.  Es muy 
probable que los Archivos de la WSA no se 
hubieran ubicado en Canberra si Harlinah 
no hubiera iniciado esta actividad.
Conmovedoramente, en febrero de 2023 
se nos informó de que Harlinah Longcroft 
había legado aproximadamente 220.000 
dólares australianos (141.416 dólares 
estadounidenses) a la MSF, destinados 
específicamente a los Archivos de la WSA 
en Canberra.  
  

Harlinah trabajando en el proyecto Historia de Subud 
desde su garaje en Canberra a principios de los 90
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E n septiembre de 2023, en su Congreso 
Nacional cerca de Washington DC, Subud 

USA mostró con orgullo su sede nacional 
en el Centro Amani, el nuevo hogar de los 
Archivos Internacionales de la WSA y del Amani 
centerprise. Asistieron al Congreso más de 
doscientos miembros nacionales y mundiales, 
entre ellos el Presidente de la WSA, Nahum 
Harlap, el Ejecutivo de la WSA, Suyono, y 
Matthew Moir, Presidente del Subcomité de 
Archivos de la WSA. Este evento conmemoró 
los casi 10 años de exitoso funcionamiento 
desde la inauguración pública de Amani en 
otoño de 2014.
Amani está situado en un tranquilo y verde 
campus de dos acres en la zona residencial 
de Beltsville (Maryland), cerca de la sede y los 
archivos del Departamento de Agricultura de 
EE.UU., el Centro de Vuelos Espaciales Goddard 
de la NASA y la Universidad de Maryland, con 
40.000 estudiantes, una de las “5 mejores” 
de EE.UU. en Archivos y Biblioteconomía. 
Aunque todavía se están ultimando los detalles, 
el Gobierno de EE.UU. y el Gobernador de 
Maryland anunciaron recientemente planes 
para trasladar la sede del FBI, con 12.000 
empleados, a un terreno de 60 acres situado a 
menos de 10 minutos.
En el verano de 2021, tras 25 años 
almacenada en Phoenix (Arizona), 
la vasta colección de archivos de 
SUSA se trasladó a su nuevo hogar 
en Amani. Hace cincuenta años, 
Bapak designó a EE.UU. como una 
de las cinco ubicaciones para un 
archivo internacional.
Ahora, por fin, la colección es 
accesible; se remonta a 1957 y 
tiene un alcance verdaderamente 
internacional, con casi 1.000 
cajas de documentos y material 
audiovisual.  
Las instalaciones de los Archivos incluyen:
 ♦ Una cámara acorazada climatizada de última 
generación.

 ♦ Una amplia zona abierta para clasificación y 
videoconferencias 

 ♦ Un cómodo salón para leer y ver vídeos.
 ♦ Un centro multimedia para filmaciones y 
producciones de vídeo

 ♦ Una oficina independiente y una sala 
fotográfica

 ♦ Un ascensor para minusválidos, posible 
gracias a la MSF

Más de 1.000 artículos han sido digitalizados 
y están disponibles online a través de la 
página web de los Archivos de la WSA  www.
wsaarchives.org. Además, la página web de 
los Archivos SUSA ofrece una historia viva de 
nuestros esfuerzos para preservar el legado de 
Bapak y Subud www.susaarchives.com.

E ste breve segmento de vídeo sobre Ibu Siti Rahayu formaba parte 
de un CD titulado “Life is Movement; Let Us Move Together” (La 

Vida es Movimiento; Movámonos juntos). La película fue dirigida por 
Faustine (Hannah) Sfeir y editada por Javier Atlagic, cámara Lorenzo 
Music y Hannah Baerveldt, entrevistadora Henrietta Music; Facilities 

Web Networks, Toronto.

El vídeo puede verse en la página web de los 
Archivos de la WSA aquí:

atom.wsaarchives.org/index.php/a-certain-woman

UNOS INSTANTES CON...  
CIERTA MUJER 

IBU SITI RAHAYU WIRYOHUDOYO

Por favor, si aún no tenéis una cuenta, debéis inscribiros en la 
página web de los Archivos de la WSA, www.wsaarchives.org, 

para acceder a este material de archivo y a muchos otros. 
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A finales de 2022, gracias a un 
inesperado regalo de Subud 
Washington DC, Subud USA se hizo 
con la plena propiedad del Centro 
Amani y de Centerprise.  Entonces, 
Subud USA compró y mejoró “Twin 
Oaks”, la acogedora casa de 3 pisos 
al lado.  Esto ha permitido a Amani 
proporcionar alojamiento a un gerente 
y a la Archivera de la WSA, Daniela 
Moneta, junto con alojamiento para 
archiveros y visitantes Subud.  
El campus de Amani-Twin 
Oaks, o “ATO”, es único en el 
mundo Subud, con espacio 
latihan de entre 100-150 
personas - un lugar para la 

comunidad y para preservar 
y acceder a la fascinante 
historia de Subud. 
Lo mejor de todo es que es 
autosuficiente; gracias a los esfuerzos 
de Howard Moneta, gerente de ATO, 
los eventos están reservados hasta 
2024.  Amani es un testimonio vivo 
de la visión y perseverancia, a través 
de muchos retos, de decenas de 
personas durante dos décadas, muy 
especialmente Damanhuri y Rohanna 
Alkaitis y Barbara Thomas.
ATO funciona ahora bajo la 
supervisión de Subud USA (Philip 
Lindstrom, Presidente), gestionada 

profesionalmente por un equipo 
de expertos organizados en un 
Comité Directivo que incluye a Lucas 
Boladian, Presidente, y Matthew Clark, 
ambos ex Presidentes de Subud USA 
(que también copresiden el Consejo 
de Archivos de EE.UU.).
Subud USA os invita a 
considerar la posibilidad de 
celebrar su próximo evento 
o reunión en Amani y/o a 
utilizar los Archivos.   
Contactad con Matthew Clark en 
mmclark@ofcounselink.com para 
hacer un seguimiento.

ARCHIVOS INTERNACIONALES SUSA

EL CENTRO AMANI

POR MATTHEW CLARK, SUBUD USA
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COVID-19 
FLEXIBILIZACIÓN 

DE LA NORMATIVA 
SOBRE VIAJES

Indonesia ha suavizado la normativa 
sobre la COVID-19, lo que facilita los 
viajes de todos nuestros miembros. 
A partir del 9 de junio de 2023, ya 

no será necesario presentar un test 
de vacunación contra la COVID-19 ni 
descargar la aplicación SATUSEHAT 

para viajes internacionales o 
nacionales. Se recomienda a los 

viajeros que consultéis la normativa 
más reciente con vuestra compañía 

aérea antes de partir.
Más información disponible en  

www.subudworldcongress.org/
general-info

POR RUSDI BUSTILLO, COORDINADOR DEL WCOT

ORGANIZACIÓN DEL  
CONGRESO MUNDIAL
Q ueridos hermanos y hermanas,

Esperamos que ya sepáis las 
fechas fijadas para el Congreso 
Mundial 2024:  
El evento propiamente 
dicho tendrá lugar del 19 
al 29 de julio, con llegada 
el 18 y salida el 30. Las 
inscripciones se abrirán a 
mediados de enero.
Mientras tanto, el Equipo Organizador 
del Congreso Mundial (WCOT) ha 
estado trabajando estrechamente con 
el Ejecutivo de la WSA y el WSC para 
definir la mejor manera de acoger el 
Congreso Mundial en Kalimantan. 
Después de muchas discusiones, 
reuniones, sesiones kejiwaan, e 
intentos de ser lo más inclusivos 
y democráticos posible, hemos 
llegado a la conclusión de que 
una combinación de siete días en 
el Hotel Bahalap en el centro de 
la ciudad y cuatro días en Rungan 
Sari (nuestro emprendimiento 
Subud), proporcionará una opción 
que equilibra las esperanzas, las 
necesidades y los deseos de los 
miembros para las experiencias 
kejiwaan, los grupos de trabajo de los 
delegados oficiales, el programa de 
las Alas, las actividades de interior y 
al aire libre, todo dentro de un marco 
seguro, práctico y rentable.

P
R

O
G

R
A

M
A Llegadas: 18 de julio

Días 1-4: Bahalap Hotel, 
Palangka Raya
Días 5 & 6: Rungan Sari
Día 7: Bahalap Hotel 
Días 8 & 9: Rungan Sari
Días 10 & 11: Bahalap Hotel
Partidas: 30 de julio

PERMANECED 
INFORMADOS

Para conocer las últimas noticias y 
actualizaciones sobre el congreso, 

por favor visitad nuestra página wed 
dedicada al congreso:  

www.subudworldcongress.org
Aquí encontraréis toda la información 
relacionada con el congreso, noticias, 

consejos y mucho más. También 
podéis inscribiros en nuestra lista de 
correo directamente en la página de 

inicio de la página web.

LA REUNIÓN VÍA ZOOM DEL WSC CELEBRADA 
EL 14 DE OCTUBRE, EN LA QUE SE ACORDÓ 
EL PROGRAMA GENERAL DEL CONGRESO, 
SE RETRANSMITIÓ POR YOUTUBE. PODÉIS 

VER LA GRABACIÓN AQUÍ

En el espíritu de “Un 
Congreso” que los Ayudantes 
Internacionales han 
estado aconsejando todo el 
tiempo, nos damos cuenta 
de que la intención más 
importante del congreso es 
crear un estado interior y 
una conexión entre todos 
nosotros, en la que podamos 
adorar a Dios Todopoderoso, 
y seguir la guía del latihan, 
trabajando juntos en 
armonía y con respeto - 
independientemente de las 
circunstancias externas.  
Que podamos abrir nuestros 
sentimientos, para que el contenido 
de este congreso pueda satisfacer 
nuestras necesidades y esperanzas de 
crecimiento individual y colectivo, así 
como contribuir al desarrollo de Subud 
en su conjunto.
En nombre del WCOT, pedimos 
perdón por cualquier deficiencia en 
la realización de nuestro trabajo, y, 
personalmente, por favor, perdónenme 
si en este mensaje encontráis algo 
ofensivo o fuera de lugar.
Esperamos veros a todos en 
Kalimantan.
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RUNGAN SARI

A medida que se aproxima el 
Congreso Mundial Subud 2024, 

el Equipo Organizador del Congreso 
Mundial (WCOT) ha estado trabajando 
diligentemente junto con el Ejecutivo 
de la WSA para asegurar que los 
preparativos se desarrollen sin 
problemas.
Tal y como ya se habló en sesiones 
pasadas con los Ayudantes 
Internacionales, el WSC, las Alas y todas 
las demás partes interesadas, el WCOT 
se adhiere a la visión de “Un Congreso” 
haciendo hincapié en la unidad. El WCOT 
cree en lograr un equilibrio armonioso 
entre Palangka Raya y Rungan Sari 
como sedes elegidas para el Congreso, 
reconociendo los aspectos prácticos del 
apoyo a la infraestructura y la necesidad 
de reconocer nuestro legado Subud. 

El WCOT se complace en 
compartir una visión general de 
las instalaciones y los preparativos 
en curso en Rungan Sari para el 
evento.
El plano del lugar está 
organizado en tres 
zonas distintas, cada 
una de ellas destinada a 
fines específicos para el 
Congreso.
Debido a las limitadas instalaciones 
existentes, algunas actividades 
se celebrarán en el recinto con 
montajes temporales, como carpas 
y escenarios. Para actos de mayor 
envergadura, como ceremonias de 
apertura y sesiones plenarias, se 
utilizará el Hotel Bahalap. 

ZONA 1 
Zona frontal (adyacente a la 
carretera principal): Esta zona sirve 
de puerta de entrada a Rungan 
Sari y se centra en los aspectos 
esenciales del Congreso Mundial. 
La gran carpa está destinada al 
kejiwaan y a los actos organizativos, 
y ofrece un espacio centralizado 
para reuniones comunitarias. Las 
salas de reuniones y los comedores 
del complejo facilitan las reuniones 
organizativas y ofrecen servicio de 
comedor a los participantes.

UNA VISIÓN GENERAL DE LAS INSTALACIONES Y LOS PREPARATIVOS EN CURSO  
EN RUNGAN SARI POR PARTE DEL WCOT

ZONA 1

ZONA 2

ZONA 3

ZONA 2 
Zona central (dentro del complejo 
Rungan Sari): Corazón de las 
actividades del Congreso Mundial, 
esta zona central alberga el “Subud 
Village” dedicado a las actividades 
y exposiciones de las Alas. Acoge 
un bazar y actividades al aire libre, 
fomentando una vibrante atmósfera. 
La cantina y los programas familiares 
mejoran la experiencia global, 
proporcionando servicios esenciales 
y eventos para toda la familia.

ZONA 3
Zona trasera (adyacente a la 
aldea de Sei Gohong): Situada en 
la parte trasera de Rungan Sari, la 
zona 3 ofrece un entorno sereno 
con zonas de comedor y sociales, 
espacios para relajarse y eventos 
kejiwaan y organizativos en curso. 
En el campo de fútbol de la BFIA 
se están planificando instalaciones 
específicas para los jóvenes, que 
incluyen alojamiento, comida y zonas 
deportivas. 

Además de estos preparativos, el desarrollo 
de las infraestructuras en curso se centra en 
mejorar la accesibilidad mediante la mejora de 
las carreteras y la ampliación de las zonas de 
aparcamiento. Las instalaciones de los recintos 
Van a realizar mejoras para optimizar los espacios 
destinados a las actividades del Congreso.
El Centro Muhammad Subuh está recaudando 
fondos para seguir mejorando sus 
instalaciones, incluida la ampliación de un 
cuarto de baño. Vuestro apoyo es crucial. Más 
información sobre el proyecto y cómo hacer 
una donación aquí.  

PRESENTACIÓN DE LA 
ACTUALIZACIÓN DEL 

WCOT
Leed la exhaustiva 
presentación de la 

actualización del WCOT aquí
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22 DE NOVIEMBRE

L a última actualización del 
equipo ejecutivo del WCOT 

y la WSA destaca la finalización 
y aprobación de una evaluación 
de riesgos para la obtención 
de permisos para el evento del 
Congreso Mundial Subud. Esta 
evaluación, llevada a cabo por el 
departamento de Ditpamobvit de 
la Policía Regional de Kalimantan 
Central, garantiza la seguridad de 
objetos o eventos vitales en el país.

En el proceso estándar para la 
adquisición de permisos para 
eventos nacionales o internacionales 
en Indonesia, este departamento 
evalúa diversos aspectos para 
garantizar la seguridad del lugar. La 
evaluación se centró principalmente 
en Rungan Sari, uno de los 
principales recintos junto a Palangka 
Raya. Los resultados fueron muy 
positivos, y la elección de Palangka 
Raya, Kalimantan Central, para el 
Congreso Mundial Subud fue bien 
recibida.

La Policía Regional de Kalimantan 
Central, en coordinación con la 
Policía Nacional de la República de 
Indonesia, ha expresado su total 
apoyo para garantizar la seguridad 
del evento. El equipo ejecutivo 
del WCOT y de la WSA recibió 
comentarios positivos sobre la 
pronta finalización del proceso de 
permisos, anticipando una mejor 
coordinación para un evento del 
Congreso Mundial Subud bien 
preparado.

ACTIVIDADES 
RECIENTES 

06 DE OCTUBRE
El equipo de WCOT se reunió 
con el dewan de Ayudantes 
Internacionales en Oporto, 
Portugal. Hablaron sobre temas 
importantes y profundizaron en 
ellos por medio de sesiones 
de latihan, test y sesiones 
para compartir. El objetivo 
era conseguir claridad sobre 
diversos aspectos del próximo 
Congreso Mundial y comprender 
cómo debe posicionarse WCOT 
como principal organizador del 
evento.

31 DE AGOSTO
Las autoridades locales llevaron 
a cabo evaluaciones y encuestas 
en Rungan Sari como parte del 
proceso de revisión en curso de la 
sede propuesta por el WCOT.

Este esfuerzo continuo forma parte 
integrante de la diligencia debida 
que requieren los aspectos jurídicos 
del Congreso Mundial de Kalimantan. 
La coordinación con las autoridades 
locales es crucial para garantizar 
la seguridad y la viabilidad de un 
evento de esta envergadura.

ACTUALIZACIÓN DEL
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21 DE JUNIO
En un esfuerzo por iniciar la coordinación 
para la evaluación local y la encuesta, 
el grupo local de Subud Indonesia en 
Kalimantan Central, representado por 
la presidenta y coordinadora Litha y su 
marido Mustafa, hizo una presentación 
oficial. Este esfuerzo de colaboración 
con el equipo del WCOT tuvo lugar 
antes de que las autoridades locales 
enviaran a su personal para la inspección 
de campo y la encuesta en los lugares 
propuestos para el congreso (Palangka 
Raya y Rungan Sari). 

05 DE MAYO
El equipo ejecutivo de la WSA, 
representado por Suyono, ha estado 
visitando regularmente Palangka Raya. 
Junto con el WCOT, se han celebrado 
numerosas sesiones de intercambio con 
miembros Subud locales en Kalimantan 
Central. 

El objetivo de estas sesiones es 
incluir todos los aspectos y niveles 
de los miembros Subud en Indonesia, 
asegurando que se mantienen 
informados sobre el progreso y 
desarrollo de la organización del 
Congreso Mundial. Simultáneamente, las 
sesiones recogen la opinión local para 
determinar qué arreglos son ideales y 
adecuados para el evento localmente.

19 DE MAYO
El equipo logístico del WCOT, dirigido 
por Tauhid Pandji con la ayuda de 
Sulthon (un joven y local miembro Subud 
de Palangka Raya), ha estado realizando 
encuestas sobre varios aspectos 
de infraestructura que necesitan 
preparación para el próximo evento. 
Durante estas encuestas, el equipo está 
explorando opciones de alojamiento de 
bajo coste en Palangka Raya, al objeto 
de proporcionar un alojamiento más 
asequible a los miembros Subud.

11 DE MAYO
Además de la coordinación local, la 
organización del Congreso Mundial 
en Kalimantan requiere el compromiso 
del gobierno central. Subud Indonesia 
junto con la WSA, registrada en el 
Ministerio de Educación y Cultura, 
buscaron apoyo y respaldo legal para 
el evento internacional en Kalimantan 
Central a través de reuniones con los 
representantes del gobierno. 

17 DE MAYO
El sector de los eventos en Palangka 
Raya es importante, ya que acoge 
a varios de ellos bien organizados 
a lo largo del año. El equipo del 
WCOT está estudiando activamente 
diferentes esquemas de eventos 
en la zona, comprometiéndose con 
personas que tienen sabiduría local 
y experiencia en la organización de 
eventos en la ciudad. 

Esta exploración puede conducir a 
futuras y valiosas colaboraciones que 
mejoren la organización del Congreso 
Mundial Subud en Kalimantan.

En la reunión también participaron Suyono, en representación de la WSA, y Pak 
Iwan, presidente de Subud Indonesia.
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POR LAS ALAS - VINCENT MOUNT, PRESIDENTE SDIA; GAYE THAVISIN & HAMMOND PEEK, 
COPRESIDENTES SESI; RUSYDAH ZIESEL, PRESIDENTA DE SICA; ALBATINA PHILLIMORE, 
PRESIDENTA DE SIHA; REPRESENTANTES SYAI, MAHRUS HARNADI & ALEXANDRA DALY

LAS ALAS ESTÁN EXPLORANDO LA MEJOR MANERA 
DE TRABAJAR JUNTAS EN BENEFICIO DE TODOS 

LOS MIEMBROS EN EL CONGRESO MUNDIAL.

ENFOQUE
Crearemos una estructura flexible con 
sesiones temáticas o centradas. Nuestra 
intención es que la mayoría de estas 
sesiones se ofrezcan durante los cuatro 
días en Rungan Sari, pero también 
ofreceremos algunas en Palangka 
Raya, donde pueden complementar el 
programa de los delegados.
Nos esforzaremos en ser conscientes 
de nuestra guía interior para aportar y 
compartir al congreso la cualidad más 
importante o significativa de lo que 
representamos.

OBJETIVOS COMUNES 
Nos gustaría que todas 
nuestras sesiones 
fueran inclusivas, 
haciendo hincapié en la 
comunicación, el respeto y 
en cómo crear unidad Subud 
por medio de interacciones 
personales y experiencias 
con el latihan en el centro. 

TEMAS
Exploraremos temas juntos por medio 
de nuestras sesiones, incluyendo:

 ♦ Comunidad, cultura y esfuerzo - con 
especial atención a Rungan Sari

 ♦ Comportamiento y comunicación

 ♦ Salud y bienestar

 ♦ Educación y aprendizaje

Todos sentimos que las Alas no son entidades separadas, sino que cada Ala está representada en las otras Alas, en 
mayor o menor medida. Estamos colaborando para crear una experiencia integrada de las Alas en el Congreso Mundial.

PRINCIPIO RECTORES  
Nuestras sesiones seguirán unos 
principios rectores compartidos 
para alcanzar nuestros objetivos 
comunes, entre los que se incluyen:

FACILITACIÓN
 ♦ Asignación de facilitadores para que las 
sesiones estén dirigidas, cronometradas 
y fluyan

 ♦ Creación de espacio para que la gente 
hable, pero sin dominar

GRUPOS DE TRABAJO
 ♦ Fomentar pequeños grupos de 
intercambio donde cada participante 
pueda realmente compartir y escuchar 
más profundamente.

 ♦  Retroalimentar colectivamente a un 
grupo más grand

CONDUCTA
 ♦ Escuchar a los demás
 ♦ Ser respetuosos
 ♦  Ser abiertos y curiosos  

TIEMPO EN CÍRCULOS 
 ♦ Sentarse en círculos donde nos miremos 
los unos a los otros y evitar las filas.

 ♦ Hablar sólo cuando nos sintamos 
impulsados a hacerlo, y hablar desde 
uno mismo

LIGEREZA Y SALUD 
 ♦ Bringing laughter and joy to lighten Traer 
la risa y la alegría para aligerar el espíritu 
y conectarnos

 ♦ Crear espacio durante y entre las 
reuniones para las pausas y la relajación

CONGRESO MUNDIAL 2024
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THE SUBUD VILLAGE
PROPUESTAS DE LA ALAS 
CONJUNTAS - AREA ‘ZONA 2’ 
Queremos crear un espacio que 
ilustre y facilite el concepto 
‘Alas integradas’, con el latihan 
en el centro... 

AL CENTRO  
MUHAMMAD SUBUH

AL COMPLEJO Y  
ZONA DEPORTIVA DE  

RUNGAN SARI

Carpa  
tranquila 

para  
reuniones

TERRENO  

DE JUEGOCARPA

CARPA  
BAZAR?

ESCUELA  
SECUNDARIA 

BCU

Casa
 de  

ope
rac

ion
es

ESCUELA BCU

Café  

Porche cubierto

LATIHAN
HALL

Oficina / 
reuniones

Sala de 
reuniones

MARQUESIN
A

ESCENARIO

Empresas (SESI)

Beneficencia (SDIA)

Cultura (SICA)

Juventud (SYIA)

Salud (SIHA)


  

||

||

Ayudante pasar  

el rato

Social

Tablones de anuncios

Tablones de infor-

mación

Mesas redondas

Aulas
Actividades
Espacio SEA

Seguridad
Mantenimiento

Guardería

Salas de 
descanso frescas
Tratamientos
Medicamentos

Repelentes

ACTIVIDADES &  
LOGÍSTICA

Rungan Sari: Utilizar la sala del 

latihan y las salas de alrededor para 

las sesiones/actividades de Alas. 

Mejorarlas antes del congreso para que 

estén en condiciones (por ejemplo, los 

aseos) y dejar un legado positivo para 

el futuro.

SESI ESTÁ BUSCANDO DONACIONES 

PARA HACER ESAS MEJORAS. POR FAVOR 

CONTACTAD CON NOSOTROS:  

gaye.thavisin@subud.org o  

hammond.peek@subud.org 

ACTIVIDADES & 

LOGÍSTICA

Palangka Raya: 

Disponer de un espacio 

agradable para exponer 

los proyectos y centros 

Subud - organizar el 

material que se incluirá 

en él .

Habitación de 
Ayudantes

CONGRESO MUNDIAL 2024

CARPA

CARPA  
BAZAR?

Oficina / 
reuniones

Sala de 
reuniones

Sala de 
reuniones
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PROPUESTAS AL CONGRESO MUNDIAL

PROPUESTAS DE 
RESOLUCIÓN

H asta la fecha, tres países miembros 
han propuesto resoluciones: 

Australia, Gran Bretaña y España. 
Las propuestas actuales se 
refieren a cuestiones como la 
terminología de los estatutos, 
el consenso, la revisión de los 
estatutos y alternativas (carta 
estatutaria), la comunicación, 
las sedes de los congresos, 
la incorporación a la WSA, 
los criterios de afiliación a la 
WSA y los derechos de voto del 
Presidente de la WSA. 
El WSC ha celebrado las reuniones 
aclaratorias necesarias con los países 
proponentes, y en los próximos meses 
se invitará a las delegaciones de los 
miembros a asistir a talleres como parte de 
los preparativos para la votación de estas 
resoluciones en el Congreso Mundial.
¿Queréis saber más?  
Pedid más información a vuestro Comité 
Nacional o leed las propuestas aquí. 
Compartid vuestras opiniones con 
vuestros representantes nacionales.   
¿Lo sabíais?  
 ♦ Sólo los países miembros pueden 
proponer resoluciones. 

 ♦ Las propuestas de resolución que 
afecten a los estatutos de la WSA 
deben presentarse como mínimo 9 
meses antes del inicio del Congreso 
Mundial (el plazo ya ha vencido). 

 ♦ Otras propuestas de resolución (que 
no afecten a los estatutos) deben ser 
presentadas un mínimo de 6 meses antes 
del inicio del Congreso Mundial - es decir, 
antes del 19 de ENERO de 2024

 ♦ Se han desarrollado directrices para 
el Congreso Mundial Subud 2024 
para ayudar a los delegados en la 
preparación del Congreso. 

PROPUESTAS PARA ACOGER EL PRÓXIMO 
CONGRESO MUNDIAL

E n el XVI Congreso Mundial de Kalimantan, la sede del próximo congreso 
mundial se determinará mediante test realizados por el actual dewan 

de Ayudantes Internacionales, y será aprobada por el Congreso. Los países 
están invitados a presentar propuestas para acoger el próximo Congreso 
Mundial antes del 19 de enero de 2024, y presentarán su propuesta al 
Congreso en julio.  Para más detalles, leed la Convocatoria de candidaturas. 
Hasta la fecha, han sido presentadas dos propuestas: una por Subud Gran 
Bretaña, y una propuesta conjunta de Subud Canadá y Subud EE.UU. 

E l Congreso Mundial es el órgano decisorio de la Asociación Mundial Subud (WSA) que establece la política y los 
objetivos para cada periodo. Los 54 países miembros de la WSA son los miembros con derecho a voto del Congreso 

Mundial. Cada país miembro está representado en el Congreso Mundial por su Delegación de Miembros - normalmente el 
Presidente Nacional, el Consejero del Comité y dos Consejeros Kejiwaan, o su alternativa / proxy. 

Entre congresos, los países miembros están representados por sus Representantes de Zona elegidos, que juntos son 
la Junta Directiva de la WSA, y forman parte del Consejo Mundial Subud (WSC). El WSC lleva a cabo las resoluciones 
aprobadas por el Congreso Mundial durante su mandato.

SUBUD GRAN BRETAÑA
LUGAR PREFERIDO: Scottish Event Campus (SEC)  

GLASGOW, ESCOCIA

Leed el Resumen Ejecutivo

OPCIÓN DE LUGAR DE CELEBRACIÓN #1:   
TELUS Convention Centre  

CALGARY, ALBERTA, CANADÁ

OPCIÓN DE LUGAR DE CELEBRACIÓN #2:  
Palais des Congres Convention Centre 

MONTREAL, QUEBEC, CANADÁ

Leed el Resumen Ejecutivo

SUBUD CANADÁ & SUBUD USA

CONGRESO MUNDIAL 2024
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E l dewan de Ayudantes Internacionales se reunió en Oporto durante las dos 
primeras semanas de octubre, en preparación para el próximo Congreso 

Mundial Subud y para hablar sobre el estado de Subud en todas las Áreas.   

LOS AYUDANTES INTERNACIONALES  
SE REUNEN EN OPORTO, PORTUGAL

El Presidente de la WSA, Nahum 
Harlap, se reunió con los Ayudantes 
Internacionales para planificar y hacer 
test antes de la reunión del WSC 
que se celebró el 14 de octubre. En 
dicha reunión se debatieron varios 
escenarios para el congreso mundial, 
así como algunos de los temas 
paralelos. 

Con el fin de hablar sobre 
el programa kejiwaan 
para el congreso mundial, 
el dewan de Ayudantes 
Internacionales mantuvo 
reuniones vía Zoom con 
ayudantes y CK’s de todo el 
mundo.  
La preparación para el Congreso 
Mundial también incluyó reuniones 
y trabajo kejiwaan con los miembros 
del WCOT Rusdi Bustillo y Robiyanto 
Sumohadiwidjojo, que vinieron desde 
Indonesia.

El dewan de Ayudantes 
Internacionales propuso cuatro 
preguntas para hacer un test con 
todos los miembros del consejo al 
comienzo de esta reunión
1. ¿Cuál es el propósito de este 
Congreso Mundial en Kalimantan 
para el crecimiento y desarrollo de 
Subud en el mundo? 
2. ¿Cómo quiere Dios que afronte los 
retos de este congreso? 
3. ¿Cuál es el sentimiento interior de 
“Un Congreso”? 
4. Siente desde tu interior el 
compromiso necesario para que el 
WSC llegue a un acuerdo armonioso 
sobre las sedes y el programa del 
Congreso Mundial Subud.

AYUDANTES  
INTERNACIONALES 21



El Dewan de Ayudantes 
Internacionales del Área 1 continuó 

sus viajes durante 2023...

ABRIL
SUBUD MALASIA
Suryadi y Hermina asistieron a una 
reunión kejiwaan con latihan y test, 
un almuerzo con servicio de catering, 
debate y tiempo para compartir. 

Suka Mulia – Cementerio de Bapakd

Rungan Sari – Centro Muhammad Subuh 

AREA 1

AYUDANTES INTERNACIONALES AREA 1
De izquierda a derecha: Suryadi Haryono 

Sumohadiwidjojo, Hermina Flynn, Isti da Silva, Rohmana 
Friend, Sudarmadji Haryono Sumohadiwidjojo y  

Hussein Rawlings 

ACTUALIZACIÓN DE 

Subud Semarang – ‘Kali Sari’ la casa de  
YM Bapak en el momento en que experimentó por 

primera vez la llegada del latihan Subud Jakarta Selatan

Celebraciones por el cumpleaños de Bapak en salón de 
latihan de Wisma Subud

Miembros y ayudantes de los grupos 
circundantes de Indonesia también 
acudieron a su centro más cercano. 

Compartimos nuestros sentimientos y 
detalles sobre el próximo Congreso 
Mundial de Kalimantan. Recibimos 
comentarios útiles, que reforzaron 
nuestra comprensión de que, por lo 
general, en Asia la gente sólo puede 
tomarse una semana (o menos) de 
vacaciones. 
Asistimos al latihan en casa de Michael 
y Delia Alfonso, miembros desde hace 
muchos años. Michael ha fallecido en 
paz. 

JUNIO
SUBUD INDONESIA
Hermina, Rohmana, Sudarmaji y 
Suryadi comenzaron nuestra visita 
en Wisma Subud, después viajaron 
a Suka Mulia, Bandung, Semarang, 
Kedung Jati, Solo, Mojokerto, Rungan 
Sari y regresaron a Wisma Subud para 
conmemorar el cumpleaños de Bapak.

AYUDANTES  
INTERNACIONALES

D E W A N

LOS RECIENTES 
V I A J E S
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Después nos reunimos para un 
compartir abierto y conectivo. 
Almorzamos juntos, después más 
latihan y test. Estuvimos encantados de 
participar en la apertura de un nuevo 
miembro que había conocido Subud 
antes que Covid. 

Subud Solo

Inicialmente nos reunimos con los 
dewan de ayudantes, hablando y 
haciendo test sobre ser ayudante de 
Bapak. 

Después nos reunimos con los 
miembros para el latihan, test y 
compartir. 

Comimos juntos sabrosas y alegres 
cenas.

Los latihans fueron buenos. Se ha 
desarrollado la comprensión de la 
necesidad de sentir la quietud interior 
antes de empezar el latihan y, en 
general, los latihans duraron los 30 
minutos normales. 

Los ayudantes tienen más confianza 
para ofrecer test que puedan ayudar a 
desarrollar la capacidad interior de los 
miembros. Gran parte del debate se 
centró en que los miembros indonesios 
serán los anfitriones de hermanos y 
hermanas del mundo entero en el 
próximo Congreso Mundial. 

Como siempre, el milagro 
cotidiano del latihan estuvo 
presente en la cercanía 
que todos sentimos como 
hermanas y hermanos, de 
diferentes condiciones 
sociales. 

AGOSTO
SUBUD SRI LANKA
Hermina, Isti, Sudarmadji & Suryadi 
fueron acogidos por el grupo en 
Colombo en su casa Subud y después 
durante dos días en sus vacaciones en 
la playa.

Hubo tiempo para muchos latihans 
y algunos test. Vimos una charla de 
Bapak y tuvimos una fiesta de baile. 
También compartimos comidas y 
charlas. Una maravillosa familia Subud. 

Echamos de menos al querido 
tío Robert que había fallecido 
desde nuestra última visita, pero 
el sentimiento de felicidad de que 
continuara su viaje nos envolvió..

SEPTIEMBRE
INDIA 
Visitamos a miembros en Bangalore, 
donde hicimos latihan y test juntos.  

Bangalore

Agradecimos los esfuerzos de los 
miembros que habían hecho largos 
viajes para venir a estar con nosotros. 
Fue una reunión cálida y amistosa. 

A continuación viajamos a Chennai. para 
reunirnos con los miembros de grupos 
más lejanos. Miembros de grupos más 
lejanos hicieron el esfuerzo de unirse a 
la reunión, lo que fue muy apreciado. 

Recibimos una calurosa bienvenida, 
compartimos el latihan y realizamos 
algunos test generales. Después del 
almuerzo tuvimos una discusión y test 
con los ayudantes y luego más test con 
los miembros.

Hubo un sincero sentimiento 
de valorar el latihan kejiwaan 
de Subud. La visita fue una 
bendición para todos.

Chennai

AYUDANTES  
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NORWAY  
28/04-02/05

GERMANY
26/05-02/06

SPAIN
17/06-27/06

NETHERLANDS
15/07-18/07

BRITAIN
24/07-28/07

ANGOLA &  
CONGO DRC  
September

ZONE 3 MEETING,  
SCOTLAND September

IH18 MEETING,  
PORTUGAL September

AREA 2 

AYUDANTES INTERNACIONALES AREA 2
De izda a dcha: (detrás) Howard Ray, Valentin Pizzi,  

Alan Boyd (delante) Mariam Tikale, Harina Easty, Kamilia Konrad

Desde el Congreso de 
Indonesia y la reunión del 
WSC en Kalimantan (febrero), 
el Dewan del Área 2 ha 
visitado Gran Bretaña, España, 
Noruega, Alemania, los Países 
Bajos, y más recientemente, 
África - de lo que hablan aquí. 

Kamilia con las mujeres de Kinshasa y Bernard    

Jóvenes de la segunda generación con Valentin  
y su orgulloso padre

AYUDANTES  
INTERNACIONALES

D E W A N
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VISITANDO  AFRICA 
REUNIÓN ZONA 6
K I N S H A S A

D urante septiembre, Kamilia 
y Valentín viajaron a África, 

visitando Angola y el Congo RDC.  

Asistieron a la reunión de la Zona 6, 
del 15 al 17 de septiembre, que se 
celebró en la recién renovada casa 
Subud de Kinshasa. 

Asistieron 65 personas, incluidos los 
delegados de Angola, Benin, Congo 
Brazaville y Congo Kinshasa. Hubo 14 
resoluciones resultantes de la última 
reunión en 2017; todos los puntos 
fueron discutidos, y se formaron los 
dos grupos de trabajo para trabajar 
a través del kejiwaan y resoluciones 
relacionadas con el comité / 
proyecto. Los resultados incluyeron el 
nombramiento de un ayudante para 
Congo Brazzaville.

En la reunión se nombró 
un nuevo Representante 
de Zona: Emanuel Mbassi, 
de Angola. Su trabajo 
comenzará después del 
Congreso Mundial, cuando 
tome el relevo del actual 
Representante de Zona, 
Mendes Lemba Mente. 
Aunque sólo asistieron Kamilia 
y Valentin del dewan del Área 
2, sintieron que todo el dewan 
de Ayudantes Internacionales 
estaba con ellos, así como los 
Representantes de Zona y el Consejo 
Mundial Subud, que apoyaron 
económicamente la reunión.

Apertura de la reunión de la Zona 6 meeting  -   
Kamilia, Valentin y Papy  

Después del latihan de la noche

Con los delegados después del latihan 

Reunión de la Juventud Emanuel Mbassi de Angola, Roger de Congo RDC  
y Langouy de Brazzaville   

AYUDANTES  
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AREA 3 
AYUDANTES INTERNACIONALES AREA 3

Kohar Parra Bustillo, Joan Fromme, Benedict 
Herrman, Illène Pevec, Halinah Rizzo-Busack, 

Humphrey Williams

Además de asistir a la reunión 
del WSC en Kalimantan y a 
la reunión Internacional de 
Ayudantes en Oporto este año, 
nuestro Dewan fue bendecido 
con la oportunidad de asistir 
a las reuniones de la Zona 8 
y la Zona 9 en Amanecer y 
Santiago de Chile, y visitamos 
Colombia, México y Canadá y 
el Congreso Nacional de los 
Estados Unidos. 

Aquí compartimos algunos 
momentos de estos viajes...

SUBUD CHILE & REUNIÓN DE LA ZONA 9  
29 ABRIL– 2 MAYO
Una reunión armoniosa....

BOGOTA, COLOMBIA
 23 –24 ABRIL

BUCARAMANGA,
COLOMBIA
 25 –26 ABRIL

AYUDANTES  
INTERNACIONALES

D E W A N
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POAYAN, COLOMBIA
17-18 JULIO

MEDELLIN, COLOMBIA
27-28 JULIO

CALI, COLOMBIA
18-20 JULIO

REUNIÓN ZONA 8 - AMANECER, COLOMBIA
21-23 JULIO

REGION CARIBE
24-26 JULIO

PUEBLA, MEXICO
 8-9 AGOSTO

AYUDANTES  
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ENCUENTRO BI NACIONAL VENEZUELA COLOMBIA
29-31 JULIO

TLAXCALA MÉXICO
 9-10 AGOSTO

MEXICO CITY
10-16 AGOSTO

AYUDANTES  
INTERNACIONALES28



C uando Ramón y Elisabeth Medina 
se enteraron de que en la Escuela 

Internacional Francesa de Jakarta 
había una vacante de profesor de 
música, hicieron las maletas, cerraron 
su escuela de música en Francia y se 
fueron a Indonesia. 
“Lo intentaremos durante 
un año”, dijo Elisabeth. 
Nunca imaginaron adónde 
les llevaría la aventura.  
Vivir en Jakarta es un reto para la 
mayoría de los extranjeros que viven 
allí, porque, naturalmente, echan de 
menos algo de casa. En el caso de 
Ramón, era el pan. Comparado con 
una hogaza de masa madre recién 
horneada, el pan en Jakarta era como 
algodón. Frustrado, Ramón empezó a 
hacer su propio pan. Pronto, amigos y 
colegas quisieron que les hiciera pan 
de masa madre: ¡necesitaba un horno 
más grande!
Con 54 años y cansado de enseñar, 
Ramón dio un giro radical. Sin 
formación culinaria, armado de 
dedicación, diligencia y YouTube, 
dejó la escuela para montar una 
panadería. Pero las panaderías no 
están permitidas por las leyes de 
inversión extranjera de Indonesia; 
tenía que hornear algo más que pan. 
En 2014, junto con un socio, abrió 
Levant Boulangerie - Pâtisserie en 
una pequeña tienda de la zona de 
Kemang, en Jakarta, con la ayuda de 
5 personas.  Un año después abrió un 
segundo local más grande frente a la 
Escuela Francesa. Ramon empleaba 
ahora a 20 personas. 
Todos los días se levantaba 
a las 3 de la mañana y 
horneaba panes de masa 
madre, cruasanes, pan al 
chocolate, hojaldre con 
pepitas de chocolate, 
tartaletas y quiches para 
la comunidad francesa: 
profesores, alumnos y padres. 
Era como París en Java.
Al ver que el negocio crecía más 
rápido que la pasta, Elisabeth también 
lo dejó y se unió a Ramón. Pero con 
los cierres patronales durante la 
pandemia del Covid 19, la escuela 

francesa cerró y muchos expatriados 
volvieron a casa. ¿Quién compraría el 
pan, las baguettes y las tartaletas de 
Ramon?  
Lo que parecía un desastre 
se convirtió en una ganancia 
inesperada: Levant empezó 
a vender por Internet y los 
pedidos llegaron a raudales. 
A partir de entonces, el 

negocio floreció y hubo que 
contratar a más empleados.  
El marketing y las redes 
sociales resultaron ser 
herramientas esenciales. 
“Trabajar con otras personas 
es más difícil, pero también 
mucho más gratificante”, 
dice Elisabeth. 
En 2023, Levant se trasladó a un 
local aún más grande, diseñado por 
un miembro Subud. Para asombro 
de Ramón y Elisabeth, se formaron 
colas en la calle para entrar. “Nunca 
esperamos que el negocio atrajera a 
tanta gente como lo ha hecho”, dice 
Elisabeth. Ya no era un lugar de reunión 
de la comunidad francesa, sino de las 
clases alta y media indonesias.
La empresa sigue creciendo de forma 
orgánica - “Nunca hemos tenido 
un plan, hemos ido paso a paso”, 
dice Elisabeth, pero cada etapa 
de crecimiento conlleva nuevos 
retos: desarrollar sistemas, controlar 
normativas complejas, gestionar una 
plantilla que ya alcanza los noventa 
empleados... “Nos ha traicionado uno 
de nuestros empleados de mayor 
confianza, al que apreciábamos 
mucho. Ha sido una dura lección”, 
dice Elisabeth. “No puedo negar que 
muchas veces pensamos en coger 
un avión de vuelta a Francia, pero la 
dedicación, paciencia, persistencia 
y valentía de Ramón nos han hecho 
seguir adelante. La repostería es la 
pasión de Ramón; simplemente le 
hace feliz”.
Visitar Levant hoy en día refleja la 
promesa que figura en su página web: 
Todos nuestros productos se elaboran 
artesanalmente en nuestras propias 
instalaciones, utilizando recetas y 
técnicas tradicionales. 
Cuando se le pregunta cuál 
ha sido para ella la lección 
más importante, Elisabeth 
responde: “La empresa es 
un reflejo de uno mismo. Lo 
que estoy aprendiendo es 
a no criticar, sino a apoyar 
el proceso estando ahí y 
ver cómo puedo contribuir 
mejor”. 
p.d. No pudimos entrevistar a 
Ramón, estaba demasiado ocupado 
entrevistando a solicitantes de  
empleo :)

PERSIGUIENDO 
UNA PASION

ENTREVISTA POR  
HANNAH DE ROO & RAYMOND LEE

www.levantboulangerie.com

LATIHAN EN ACCIÓN

DELICIAS FRANCESAS EN JAKARTA
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N unca fue nuestro plan un 
tour Subud... Después de 

seis meses de viaje, esto es 
exactamente lo que hemos hecho.
Si se preguntan quiénes 
somos, bueno... nuestros 
nombres son Miranda 
Wild e Isidro Jiménez, 
de Ecuador y Colombia 
respectivamente. 
Venimos de familias 
Subud, habiendo 
crecido alrededor de las 
actividades Subud desde 
que éramos niños.
En marzo de este año teníamos 
planes de viajar. Isidro viajaría a 
Indonesia con su familia, mientras 
que yo viajaría a España y Escocia 
por trabajo y para visitar a la 
familia. Esto significaría que no 

nos veríamos durante al menos un 
mes, por lo que acordamos reunirnos 
en junio.
Nuestro plan inicial era reunirnos en 
Escocia, visitar a la familia y luego 
encontrar un lugar para establecernos 
en el Reino Unido durante unos seis 
meses antes de viajar al Congreso 
Mundial Subud en Kalimantan, 
Indonesia, cuando debía celebrarse 
en enero de 2024. 
Dentro de estos planes la única 
actividad Subud, aparte de continuar 
con nuestros latihans semanales, 
era el Congreso Mundial. Lo que 
realmente sucedió fue notablemente 
diferente.
Viajamos a cinco países 
(Escocia, Inglaterra, 
España, Francia e Italia), 
visitamos ocho grupos 
Subud, participamos en 
cuatro encuentros Subud 
y nos alojamos en más de 
veintiséis lugares, de los 
cuales veinte eran casas de 
gente, doce de los cuales 
eran miembros Subud. 
Mientras viajábamos por Escocia, 
disfrutando de la ola de calor, 

comiendo buena comida, 
zambulléndonos en el helado Océano 
Atlántico y divirtiéndonos con nuestra 
familia y amigos, nos enteramos de 
que el Congreso Nacional de Subud 
Gran Bretaña tendría lugar en julio, en 
las fechas exactas en las que yo volvía 
de mi segundo viaje a España.
Inmediatamente sentimos que era algo 
a lo que queríamos asistir. 
Una vez en el congreso, hicimos 
latihan, acampamos, fuimos voluntarios 
en la cocina, hicimos coronas de 
sauce, vimos el documental de Blue 
Spirit (un inspirador proyecto SD con 
base en el Reino Unido) participamos 
en el campeonato de tenis de 
mesa, y tuvimos muchos momentos 
agradables y memorables con 
nuestros hermanos y hermanas Subud. 
Mientras estábamos en el 
Congreso británico, oímos 
hablar de otro evento, la 
reunión de delegados de la 
Zona 3 en Perth (Escocia), 
y sentimos que debíamos 
ir. Por lo tanto, después de 
pensarlo un poco y de un 
momento de indecisión, 
decidimos asistir.  
No éramos los únicos miembros 
jóvenes Subud presentes en esta 
reunión, había otros siete miembros 
jóvenes Subud participando.
Hicimos latihan juntos, escuchamos 
las conversaciones y los desafíos a 

UN VIA JE INESPERADO
DOS JÓVENES MIEMBROS SUBUD COMPARTEN SUS 
VIAJES ESPONTÁNEOS A TRAVÉS DE EUROPA... Y LOS 
GRUPOS SUBUD, REUNIONES Y HOSPITALIDAD QUE 
ENCONTRARON EN SU CAMINO... 
POR MIRANDA WILD (ECUADOR) E ISIDRO JIMENEZ (COLOMBIA)
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los que se enfrentaban los diferentes 
países, participamos en los círculos de 
intercambio y compartimos nuestras 
propias ideas. Algo que se expresó 
fue el sentimiento de ser una familia, 
del amor que sentimos por nuestros 
hermanos y hermanas Subud, un 
sentimiento que estuvo muy presente 
para nosotros durante este encuentro.  
También hubo un deseo 
general de pasar a la acción 
y crear empresas, y muchas 
de las conversaciones 
relacionadas con este tema 
nos resultaron inspiradoras. 
Algunas personas 
también mencionaron que 
deberíamos tener cuidado 
de no culpar a los demás por 
no pasar a la acción, sino 
tomar conciencia y asumir la 
responsabilidad de nuestras 
propias acciones.
Para nosotros este encuentro fue una 
oportunidad increíble para hacer el 
latihan, para entender mejor Subud 
y para conectar profundamente con 
algunas personas muy especiales e 
interesantes. 
Luego fuimos a participar en una 
reunión de jóvenes Subud en Lewes, 
Inglaterra, ¡donde nos divertimos 
mucho! Hicimos juegos de mesa, 

salimos a caminar, probamos el yoga 
aéreo, escuchamos la presentación de 
la casa Enthum (otro proyecto SD muy 
inspirador con sede en el Reino Unido 
- leed más sobre él en la página 34), 
comimos buena comida (preparada 
especialmente para los jóvenes por 
los miembros del grupo Subud de 
Lewes), hicimos latihan, y llegamos a 
conocer a más jóvenes Subud y no 
Subud.
Para nuestro último evento Subud 
participamos en el Congreso Nacional 
de Subud España. Una vez más 
fue una experiencia muy especial y 
estamos muy agradecidos por esta 
oportunidad. 
Los latihans fueron muy 
profundos y significativos. 
Como en cada congreso, 
fuimos testigos de cómo 
en cada país o grupo, los 
eventos Subud se hacen de 
manera diferente. 
Hicimos de intérpretes para los 
angloparlantes, vimos una charla muy 

profunda de Bapak, bebimos mucho 
café y té, probamos unas deliciosas 
aceitunas y aceite de oliva, y 
conocimos más de la cultura española. 
Al igual que en el encuentro de la 
Zona 3, no fuimos los únicos jóvenes 
Subud presentes, en total once 
jóvenes Subud de todo el mundo 
participaron en este encuentro, que 
fue una reunión maravillosa.  
Se preguntarán cómo 
es posible que hayamos 
participado en tantos 
eventos Subud en tan poco 
tiempo, y cómo hemos 
podido viajar durante tanto 
tiempo... No, no es porque 
estemos forrados :) sino 
gracias al increíble amor, 
amabilidad y generosidad de 
la gente que nos acogió, nos 
alimentó, nos llevaba en su 
coche y nos hacía regalos.  
Estaremos eternamente agradecidos 
por su generosidad y su amor. Nos 
ha dado tanta esperanza y amor por 
nuestra familia, amigos, nuestra familia 
Subud, y por la humanidad misma.  
Un profundo agradecimiento a todas 
las personas increíbles que nos 
ayudaron a hacer realidad este viaje.
Con amor, Miranda and Isidro
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SEKOLAH CITA BUANA: 
CONSTRUYENDO UNA COMUNIDAD

L o que en la actualidad es una 
impresionante escuela para unos 

515 alumnos en el centro del sur de 
Jakarta, llamada Sekolah Cita Buana, 
empezó hace muchos años en la 
Casa de Bapak con sólo nueve niños, 
algunos de ellos de familias Subud 
que vivían en Wisma Subud, Cilandak.

Cuando Ibu Ismana, la 
esposa del difunto Pak 
Harjono, hijo de Bapak, 
recibió el encargo de unos 
padres extranjeros que 
vivían allí, de educar a sus 
hijos, no tenía ni idea de 
que, casi veintiocho años 
después, se añadiría un 
tercer edificio a la escuela 
que ha desarrollado desde 
finales de los noventa. 
Este nuevo edificio está dedicado a 
la Educación Especial, ya sea para 
alumnos de alto apoyo -niños que 
necesitan un apoyo sustancial y 
continuo en diversas áreas de los 
dominios básicos del aprendizaje- 
o alumnos de alto funcionamiento 
-niños con capacidad académica pero 

que requieren apoyo en habilidades 
sociales, emocionales y de vida 
independiente. 

Cita Buana también ofrece 
educación inclusiva, en la 
que los niños de educación 
especial pueden integrarse 
en las aulas ordinarias.  
El edificio tiene cuatro niveles e 
incluye salas de arte, un laboratorio de 
cocina, una sala de música, una sala 
para orar y muchos otros espacios 
con fines educativos, así como una 
sala multifuncional de 500 metros 
cuadrados que puede utilizarse 
para grandes eventos. En la planta 

sótano, una cafetería al aire libre 
comunica directamente con el campus 
circundante. La sala multifuncional, 
que Ibu Ismana ha bautizado como 
“Sala Srikandi”, puede utilizarse 
fácilmente para el Latihan u otros fines 
relacionados con Subud, ya que cerca 
de ella viven bastantes miembros 
Subud.

Debido a la pandemia, a la ceremonia 
de colocación de la primera piedra 
sólo asistieron unas cuantas personas, 
pero la inauguración oficial, el 6 de 
septiembre de este año, fue muy 
alegre. En el discurso de inauguración, 
Suyo, hijo de Ibu Ismana, explicó: 

“El diseño de este edificio 
refleja uno de los valores en 
la formación del carácter de 
los alumnos de la escuela 
Cita Buana. Visto desde 
arriba, el edificio forma dos 
cadenas enlazadas, símbolo 
de armonía”.
Mientras Suyono me da una vuelta por 
los distintos espacios, me encuentro 
con profesores entusiastas que me 

POR HANNAH DE ROO,  REPRESENTANTE ZONA 3
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explican cómo trabajan. Muestran 
con orgullo los resultados de algunos 
proyectos creativos, animando a los 
alumnos a desarrollar sus talentos y 
habilidades sociales. En una sala hay 
un espectáculo de karaoke, actividad 
típica del último día de la semana. En 
otra sala, me muestran unas preciosas 
bolsas y libritos de Colorado hechos 
con materiales plásticos reciclados, 
que los alumnos venden para adquirir 
cierta experiencia en producción y 
emprendimiento.

El horario semanal de cada alumno se 
elabora a la medida de la capacidad 
individual y las preferencias de cada 
uno. Algunos tienen tres asignaturas 
de ciencias en un día, mientras que 
otros dedican más tiempo a lengua o 
artes. 

El ambiente es relajado y alegre, 
y todo el mundo parece feliz en la 
escuela.

Ibu Ismana, que ahora 
tiene 91 años, sigue llena 
de energía e inspiración. 
Destaca que al principio no 
era en absoluto una experta 
en educación, pero que ha 
pasado por un largo proceso 
de aprendizaje, en el que 
éste continúa hasta hoy. 
“He tenido suerte”, dice, 
“las personas adecuadas 
llegaron cuando las 
necesitábamos”. 
Varios miembros de la familia están 
implicados en la escuela, y Suyono 
(actual Presidente Ejecutivo de la WSA) 
ha formado parte del consejo desde 
muy pronto. Es el Director Ejecutivo, 
con su esposa, hermana y hermano 
también activos en la escuela. 

Aunque Ibu Ismana rara vez habla 
de Subud durante su trabajo en la 
escuela, siempre intenta poner el 
Latihan en el centro de todo. En 
la práctica, eso significa buscar 
siempre la armonía y la cooperación, 
especialmente cuando las cosas son 
difíciles, y tomar decisiones basadas 
en el consenso. De este modo, el 
ambiente de amor y respeto suele 
conmover a profesores, padres e hijos.

Ibu Ismana recuerda 
a Bapak diciendo que 
lo principal es siempre 
adorar a Dios, y que no ser 
miembro Subud no significa 
que el Poder de Dios no 
pueda tocarte. Así que no 
le preocupa el número de 
miembros Subud en la 
escuela. Lo más importante 
es que todos se sientan 
incluidos y parte de una 
comunidad.
“No somos de naturaleza comercial, 
pero nos estamos convirtiendo en 
una empresa social”. Aunque las 
finanzas han sido un reto en las 
etapas iniciales, de alguna manera, 
el dinero siempre llegaba cuando 
se necesitaba. La escuela ofrece 
becas a los padres Subud para sus 
hijos y contribuye regularmente a la 
organización internacional Subud a 
través de la MSF, los Archivos y la 
WSA. 

Ibu Ismana considera esencial que 
los valores de la escuela que ha 
desarrollado en Cita Buana a lo 
largo de los años, se alineen con 
la ideología del país o Pancasila, 
que con suerte salvaría al país de 
problemas como la corrupción o la 
desintegración. A veces es difícil 

poner en práctica este idealismo si 
no te guía la Voluntad de Dios. Sin 
embargo, espera que los valores de la 
escuela preparen a los alumnos para 
ser futuros líderes con un carácter 
ejemplar.

Actualmente, el consejo de la escuela 
está formado por dedicados miembros 
Subud. Uno de los miembros más 
antiguos del consejo era el hijo del 
primer ministro de asuntos exteriores, 
que también es miembro Subud y 
siempre había apoyado a Bapak en los 
primeros tiempos.

Cita Buana también apoya a otras 
escuelas Subud en Indonesia, como la 
BCU en Kalimantan. Han dado apoyo 
técnico y compartido recursos siempre 
que ha sido posible.

La querida Ibu Ismana 
está llena de historias 
y experiencias que han 
enriquecido su larga vida en 
Subud y, al mismo tiempo, 
disfruta comprometiéndose 
con los jóvenes 
compartiendo su sabiduría. 
Sabe que educar a los niños 
con amor y respeto crea la 
oportunidad de transmitir 
esos valores a la siguiente 
generación.  
Esto ya está ocurriendo porque los 
antiguos alumnos envían a sus hijos a 
la escuela que ha sido la base de sus 
propias vidas. 

Tenemos la bendición de tener a Ibu 
Ismana con nosotros y de ser testigos 
de los frutos de una vida dedicada a 
poner en práctica el Latihan y a seguir 
los consejos de Bapak.
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FUNDACIÓN ENTHUM

Los jóvenes de Enthum House forman parte de un 
club de cine. Su última película, “What If ”, se proyectó 
en el Cine Depot de Lewes con motivo de la Semana 

del Refugiado.Ved la película completa AQUÍ

www.enthumfoundation.org

MEJORAR LA VIDA DE LOS JÓVENES SOLICITANTES DE ASILO NO ACOMPAÑADOS

EL PROYECTO

E l proyecto Enthum está situado 
en Eastbourne, en el sur de 

Gran Bretaña, y ofrece dos centros 
residenciales para jóvenes solicitantes 
de asilo no acompañados, de entre 16 
y 18 años. . 

Nació del valiente empeño 
de Lili Simonsson y su 
compañera de dirección 
Jo McDonald por cambiar 
la vida de los jóvenes 
vulnerables que llegan a 
Gran Bretaña huyendo de 
los conflictos y los retos 
de la vida en sus países de 
origen. 
Empezaron con un centro y desde 
entonces han creado otro centro 
cerca, de modo que pueden acoger a 
14 jóvenes a la vez.

SUSILA DHARMA  
EVENTO ENTHUM
En octubre, Susila Dharma organizó un 
evento en el nuevo centro Subud de 
Lewes para compartir con los miembros 
Subud la situación actual del proyecto 
Enthum, que ha sido apoyado por 
Susila Dharma Gran Bretaña desde su 
inicio hace 7 u 8 años. 

En el evento los miembros pudieron 
escuchar a Lili y a Leo Sedgley, un 
miembro Subud que es gerente de 
Enthum. 

También pudimos escuchar 
directamente a Aida, la 
primera residente de Enthum, 
procedente de Irán. Ahora 
estudia bioquímica en la 
universidad aquí en Gran 
Bretaña, y ofrece su apoyo al 
proyecto como mentora de los 
jóvenes residentes que viven 
actualmente allí.  
Fue muy conmovedor escuchar los 
distintos puntos de vista, acompañados 
de fotografías y un cortometraje 
muy emotivo realizado por los 

propios jóvenes con poesía y voz, 
y sus mensajes resultaron claros y 
conmovedores. ¿Y si el mundo fuera 
un lugar donde no nos juzgáramos 
unos a otros?...

POR VINCENT MOUNT, PRESIDENTE DE SDIA

El proyecto Enthum ha pasado por 
muchos desafíos, y sigue trabajando 
con el sistema gubernamental de 
apoyo y burocracia que es limitado 
en lo que proporciona y hace que el 
equipo de gestión tenga que trabajar 
muy duro juntos... Espero que no se 
depriman demasiado como individuos 
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¿ESTÁIS PREPARADOS PARA EL

C A P I T A L
R I E S G O ?
El objetivo es animar y 
apoyar a las empresas 
Subud de todo el mundo, 
pero también tendrá en 
cuenta a las empresas no 
Subud. 
Las empresas de capital riesgo 
proporcionan capital y apoyo a la 
gestión de empresas en fase inicial 
que tienen potencial para crecer y 
convertirse en actores importantes en 
su mercado. Google es un ejemplo 
entre muchas grandes empresas 
que recibieron apoyo de capital 
riesgo en su fase inicial. A cambio, las 
sociedades de capital riesgo reciben 
participaciones en los proyectos, 
normalmente del orden del 25 al 
35%.  Si quiere saber más, hay mucha 
información en Internet, incluido este 
artículo, sobre cómo funcionan las 
sociedades de capital riesgo y los 
beneficios que aportan a las empresas 
emergentes.

Desde la perspectiva de un 
empresario, el capital riesgo es una 
de las pocas fuentes de capital para 
las empresas de nueva creación y 
las empresas en fase inicial. Desde 
la perspectiva del capital riesgo, este 
tipo de empresas son proyectos de 
alto riesgo y alta recompensa.

La característica distintiva de las 
empresas que reciben apoyo 
del capital riesgo es que son 
innovadoras. Puede tratarse de un 
nuevo producto o de una mejora 

C inco miembros Subud de todo el mundo están estableciendo un Fondo 
de Capital Riesgo (VCF). Se trata de una empresa Subud que contribuirá 

financieramente a la organización Subud.  

sustancial de uno ya existente. Por 
ejemplo, las aplicaciones informáticas 
sofisticadas que resuelven problemas 
complejos son muy apreciadas por 
las sociedades de capital riesgo. Sin 
embargo, hay oportunidades en toda 
clase de negocios. 

Nuestro equipo de VCF 
está a la búsqueda de 
buenos proyectos e ideas de 
negocio. Estamos invitando 
a los miembros Subud con 
proyectos prometedores 
a iniciar un diálogo con 
nosotros con el fin de 
mostrar algunos de estos 
proyectos en el Congreso de 
Kalimantan, y posiblemente 
en el Congreso Subud 
Australia en enero de 2024.
A las empresas Subud que soliciten 
financiación del FCV se les pedirá 
que se comprometan a contribuir 
a la organización Subud con sus 
beneficios de la manera que elijan. Los 
proyectos más sobresalientes pueden 
ser elegibles para recibir financiación 
de la VCF. 

Si creéis que la financiación de 
la CV podría ser relevante para 
vuestra situación, como primer paso 
en el proceso de evaluación, por 
favor contadnos algo sobre vuestra 
empresa y hacia dónde queréis que 
vaya.  

Enviad la información a Irwan Wyllie a 
freeman.wyllie@gmail.com.

POR IRWAN WYLLIE, SUBUD AUSTRALIA

y como equipo, sino que puedan 
recordar, mirar de vez en cuando 
por encima del horizonte, ver por 
dónde han pasado en su viaje y saber 
que mucha gente aquí se preocupa 
profundamente por la situación de los 
refugiados y los inmigrantes, y quiere 
marcar la diferencia.

Sabemos que muchos de vosotros, 
gente Subud en Gran Bretaña y 
en el extranjero, han apoyado a 
Enthum, y nosotros, como Susila 
Dharma, estamos agradecidos de 
haber podido apoyar vuestro trabajo 
con la enseñanza del inglés, salidas 
especiales y lo más importante, 
el trabajo de terapia que Enthum 
ofrece a sus residentes y al personal, 
ayudándoles a afrontar el trauma 
interior. El proyecto tiene éxito sobre 
todo en su apoyo a la recaudación 
de fondos, pero donde marcamos 
la diferencia es con todos los extras 
añadidos que hacen que la vida en 
Enthum sea mucho mejor que las 
opciones de asistencia alternativas.

Por favor, continuad apoyando el 
proyecto a través de donaciones 
a Susila Dharma Gran Bretaña, o 
directamente al proyecto Enthum. 

Desde una perspectiva 
personal, el evento fue un 
gran éxito. Reunió a gente 
de Subud en torno a un 
proyecto concreto de éxito 
en el contexto local de Gran 
Bretaña, de modo que los 
miembros pudieron hacerse 
una idea de lo que es dirigir 
un proyecto.  
Asistieron 50 personas, hubo una 
maravillosa comida, una cálida 
comunidad y tuvimos la suerte de 
disfrutar de un tiempo agradable. 

Creo que el evento demostró 
que si bien se necesita 
coraje, determinación 
y mucho trabajo para 
gestionar un proyecto, todo 
comienza en algún lugar 
pequeño con el sentimiento 
de hacer un cambio positivo. 
El grupo Subud Lewes, con su 
maravilloso proyecto Soup Aid, apoyó 
las primeras incursiones de Lili y otros 
miembros Subud para ir a Calais a los 
campos de refugiados e involucrarse 
directamente en tareas prácticas. 
Esas personas trajeron historias y 
podemos ver que cambió sus vidas 
para siempre.
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En cuanto a la beneficencia, 
hemos recaudado cerca 
de un millón de dólares 
australianos para apoyar 
muchos proyectos aquí y en 
el extranjero.  
Hemos ayudado a familias de la región 
australiana en inundaciones e incendios 
y a personas sin hogar.  Recientemente 
hemos recaudado 56.000 dólares 
australianos para proporcionar ropa de 
abrigo y alimentos a personas sin hogar 
de nuestra región. En el extranjero, 
hemos apoyado varios proyectos de la 
YUM y una organización benéfica no 
perteneciente a Subud que proporciona 
alojamiento, comida, atención sanitaria 
y educación a niñas camboyanas sin 
recursos. 
Después de todos estos éxitos, había 
llegado el momento de cambiar la 
imagen de nuestras páginas web y redes 
sociales.  Estamos encantados con los 
resultados, así que esperamos que las 
visitéis en www.dharmacare.org.au y 
www.sinecera.org.au. Esta vez, ¡estamos 
orgullosos de incluir información sobre 
Subud y SDIA! Hay una observación 
interesante de todo esto...

NUEVO 
ASPECTO DE 

ALGO SOBRE LO QUE HABLAR...
POR IRWAN WYLLIE, CEO, DHARMA CARE

D harma Care (DCI) es una 
organización benéfica australiana 

creada en 1981. Tras el fallecimiento 
de sus fundadores, la organización 
y su principal activo, Sine Cera 
Rainforest Retreat, corrían el riesgo de 
desaparecer.    
Ha sido una época difícil 
desde entonces, con muchos 
comienzos en falso, pero DCI 
está ahora bien establecida 
y haciendo lo que siempre 
se propuso hacer: ayudar a 
los más indigentes. 
Ha habido muchos cambios desde 
que se nombró una nueva Junta 
Directiva y un Director General a 
tiempo completo en 2016.  Hemos 
renovado Sine Cera para que ahora 
suscite fabulosos testimonios y atienda 
una necesidad real de la gente de 
alejarse a la naturaleza y compartir su 
compañía. Se trata de una instalación 
de 100 camas popular entre una 
amplia gama de grupos.  Como 
resultado, su valor ha aumentado 
de menos de un millón de dólares 
australianos en 2016 a 2,4 millones en 
la actualidad.

Nuestras primeras páginas web no 
mencionaban Subud, principalmente 
porque no hacíamos ninguna obra de 
caridad y Sine Cera era una ruina. No 
había nada que contar. Pero ahora 
realmente tenemos algo que ofrecer y 
mostrar al público. 
A menudo decimos que no somos 
muy comunicativos al hablar de 
Subud, pero creo que en algún lugar 
de nuestro interior, no hemos estado 
muy orgullosos de nuestros logros 
desde que Bapak murió. 
Sospecho que ahora, a medida 
que más proyectos de calidad 
cobran vida, y están ahí fuera 
(Enthum, YUM, y muchos 
más), es más probable que 
estemos orgullosos de Subud; 
más probable que hablemos 
de Subud; más probable 
que atraigamos a nuevos 
miembros.    
Sospecho que Subud está entrando 
en una virtuosa espiral ascendente...
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25 ANIVERSARIO 
DE LA CASA 
S U B U D 

ZONING IN

INVITACIÓN A UNIRSE EN LATIHAN CON SUBUD ISRAEL
DE NUESTRAS HERMANAS SUBUD EN ISRAEL

DE MUNICH

E l Latihan Kejiwaan de Subud es 
una constante guía y enseñanza, 

consuelo y ayuda para nosotros, 
incluso y en particular en estos difíciles 
tiempos. 

Hemos convocado a Hermanas y 
Hermanos a unirse a nosotros en 
nuestro latihan los lunes por la noche 
a las 20.30 hora de Israel. Nos gustaría 
expresar nuestra gratitud a todos 
los que se han unido a nosotros. 
Seguimos recibiendo el latihan los 
lunes por la tarde e invitamos a unirse 
a nosotros a quien se sienta atraído en 
la Comunidad Mundial

Nuestras experiencias en estos 
latihans son muchas, y van desde 
una profunda paz interior hasta 
sentimientos de profunda inquietud. 
Sin embargo, lo más significativo para 
nosotros es el sentimiento de unión y 
hermandad.

L a casa Subud de Munich celebró su 25 aniversario el 27 
de mayo, 2023.

Para celebrar la ocasión se celebró una barbacoa en el jardín 
de la casa Subud, a la que también asistieron cinco de los 
Ayudantes Internacionales del Área 2, Alan Boyd, Howard Ray, 
Kamilia Konrad, Mariam Tikale y Valentín Pizzi.  

Este encuentro fue muy, muy agradable e intenso con dos 
latihans, test y muchas, muchas charlas... 

POR VICTOR BOEHM, SUBUD ALEMANIA

ECHAD UN VISTAZO A LA PRESENTACIÓN DE FOTOS 
CONMEMORATIVAS QUE REFLEJA LA HISTORIA DE LA 
CASA SUBUD DE MÚNICH, Y DE SUBUD EN ALEMANIA.
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REUNIÓN DE LA ZONA 3  - PERTH, ESCOCIA
28 septiembre - 2 octubre 2023

L a Zona 3 celebró este año 
su reunión de delegados 

en Perth (Escocia). Asistieron 
más de 60 participantes, de los 
cuales la mitad eran delegados. 

Gracias al duro trabajo de 
nuestros anfitriones locales, 
Mirabelle-Viviana y Harman 
Scott -también gerentes de 
la casa Subud local y del 
centreprise de Perth- se 
encontró un maravilloso 
lugar para la reunión en el 
Royal George Hotel. Fue el 
espacio perfecto para una 
reunión armoniosa e integrada 
y equilibrada con espacios  
kejiwaan, temas de empresas y 
tiempo para crear conexiones y 
compartir con los demás. 

La amable hospitalidad de 
Mirabelle-Viviana y Harman 
fue ilimitada, y estamos 
profundamente agradecidos 
por todo su duro trabajo para 
hacer posible que la reunión 
fuera un éxito.

DE HANNAH DE ROO, 
REPRESENTANTE DE LA ZONA 3 Y 
RUTH TAYLOR, SECRETARIA DE LA 
ZONA 3

A principios de 2023, Hannah de 
Roo, Representante de la Zona 3, 

nos comentó a mi marido Harman y a 
mí, su idea de celebrar la reunión de 
la Zona 3 en Perth, Escocia, en otoño 
de 2023, para dar a los delegados de 
la Zona 3 la oportunidad de conocer 
el país que se ofrece a acoger el XVII  
Congreso Mundial Subud (ver página 
20 para más información).  
Harman y yo apoyamos 
incondicionalmente la idea, 
sabiendo que un evento 
como ese traería buenas y 
fortalecedoras vibraciones a 
Escocia.  
Estuvimos de acuerdo en ayudar 
a Hannah y Ruth a organizar el 
encuentro aquí en Escocia.  
Fue un honor y una gran experiencia 
trabajar con Hannah y Ruth como 
anfitrionas del evento. Ambas trabajan 
codo con codo, con profundo respeto 
la una por la otra y por los demás, lo 
que anima enormemente el proceso 
y a todos los que trabajan con ellas. 
Varias veces me sentí humilde 
ante su capacidad para dirigir las 
cosas de manera consciente y muy 
Subud , cuando había pequeñas 
discrepancias. 

Hannah tenía una idea clara 
de que le gustaría que la 
reunión fuera acogedora 
para la comunidad Subud 
en general (observadores) 
y que fuera una reunión 
para pasar tiempo juntos 
más allá de los asuntos de 
los delegados. La decisión 
de la zona de apoyar a los 
jóvenes para que asistieran, 
financiando su estancia en 
el Centro Subud de Perth, se 
sumó a esta idea. 
Fue emocionante ver cómo 
aumentaban las reservas para la 
reunión de la Zona 3 y, al final, tener 
de nuevo, además de los delegados, 
el mismo número de observadores.
Entre el 28 de septiembre y el 2 
de octubre, más de 60 personas 
Subud de toda Europa y más allá, se 
reunieron para el encuentro Zonal 
en el Hotel Royal George de Perth, 
elegido para el evento principal. El 
lugar fue un éxito, satisfaciendo las 
necesidades de la reunión de una 
manera tan amigable y complaciente.
En el programa oficial, Hannah y Ruth 
incluyeron un círculo para compartir 
para todos los asistentes, no sólo para 

ACOGIENDO A LA ZONA 3
POR MIRABELLE-VIVIANA SCOTT, SUBUD GRAN BRETAÑA

Participantes de la reunión de la Zona 3 visitando la Casa Subud de Perth, \
y recreando la foto tomada después del primer latihan allí en 2003 (foto de la derecha) 
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los delegados, en el que se nos pidió 
que primero hiciéramos un minuto de 
silencio. Desde ese lugar silencioso se 
nos animó a hablar durante uno o dos 
minutos de lo que considerábamos 
importante compartir. 
Este tiempo juntos nos ha 
acercado a todos y ha hecho 
que nos sintamos más 
conscientes los unos de los 
otros a la hora de celebrar la 
reunión de trabajo.  
Una vez más, creo que la manera en 
que se organizó la reunión de trabajo, 
estuvo bien pensada. Los delegados 
se sentaron en el círculo interior para 
debatir, y a los observadores se les 
pidió que se sentaran en un círculo 
exterior para presenciar. Así se creó la 
idea de que nosotros rodeábamos a 
los delegados y los acompañábamos 
en su trabajo. Sigo intrigada por el 
poder que tiene esta manera de 
hacerlas cosas.  
El evento del domingo en 
el que los participantes 
de la reunión vinieron al 
Centro Subud de Perth 
para el latihan y el té con 
bollos caseros fue una gran 
bendición para todos.
Para nosotros y para los miembros 
de la región que asistieron, la reunión 
de la Zona 3 fue una experiencia 
maravillosa y enriqueció enormemente 
la influencia del latihan en esta parte 
del mundo.
Muchas gracias, y nuestro amor para 
todos.

La primera reunión organizada en Perth en 2003 cuando la casa Subud de Perth 
fue recién adquirida - una reunión regional de los Clans.
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¡LA ZONA 8 ESTÁ VIBRANTE!
BY HELEN MUÑOZ PARDO, REPRESENTANTE DE LA ZONA 8

D urante 2023,  en toda la Zona 
8 han tenido lugar eventos muy 

importantes.
Esto incluye el Encuentro Subud Zona 
8 celebrado en Amanecer del 21 al 
23 de julio, el Encuentro Binacional 
entre Colombia y Venezuela, los días 
29 y 30 de julio; la visita de cuatro 
Ayudantes Internacionales del Área 3 
a todos los grupos del país y el apoyo 
y colaboración en la organización de 
los Encuentros Zonales y Binacionales. 
En octubre se celebraron dos 
encuentros regionales en Colombia: 
uno en el centro del país y otro en 
el nororiente, en los que se eligió al 
nuevo representante de la Zona 8 
para el periodo 2024-2029.
REUNIÓN ZONA 8, 
AMANECER, COLOMBIA 21 – 
23 DE JULIO 2023
El lema de la reunión fue 
“Tu presencia nos une”, 
refiriéndose al Poder de 
Dios que permitió que esta 
fuera la primera reunión 
de zona no virtual, sino 
presencial, después de la 
pandemia.
 Asistieron 193 personas, tanto de 
la Zona 8 como de otras áreas: 
Colombia, Costa Rica, Ecuador, Chile, 
Estados Unidos, Nueva Zelanda, 
Alemania, Canadá, Noruega. 

¡Fue un “Encuentro para 
volver a vernos” fraterno, 
armonioso, lleno de una 
bendita atmósfera de paz 
y alegría que despertó en 
los miembros la motivación 
para sentir el deseo de 
involucrarse más con Subud!
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PROGRAMA DE LA REUNIÓN 
DE ZONA
PRIMER DÍA: 
Vídeo de una Charla de Bapak; reunión 
de ayudantes y taller kejiwaan; Latihan 
general todos los días. Algunas 
personas se presentaron a los test para 
algunos cargos internacionales y otras 
para cargos nacionales en Colombia.  
Un acontecimiento 
significativo fue la generosa 
donación hecha por un 
ayudante colombiano, de 100 
libros de la Guía y Consejos 
de Bapak para Ayudantes, 
que fueron entregados a los 
Ayudantes de la Zona 8.
SEGUNDO Y TERCER DÍA: 
La maravillosa Banda Sinfónica 
Infantil Tebaida; informes sobre 
la  elorganización y kejiwaan de los 
países; informes del representante de 
la zona 9 y del tesorero; SDIA; Archivos 
de la WSA; Fundación Amanecer, y 
MSF; conversación con la Comisión 
de Salud Mental; crisis y Latihan; 
conversación con el director de la 
GHFP; informe del Grupo de Trabajo 
sobre las propuestas para el Congreso 
Mundial 2024; hoguera de integración 
dirigida por la Fundación Amanecer, la 
Juventud Subud y las Alas; y una Feria 
empresarial.
Realmente, el tiempo fue corto para 
todo lo que queríamos compartir 
y experimentar, ¡pero habrá otras 
oportunidades para hacerlo!
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LEED AQUÍ LA RESEÑA 
COMPLETA DEL CONGRESO EN 
FORMATO DE REVISTA DIGITAL

UNA VALIOSA EXPERIENCIA
EXTRACTOS DE UN BLOG POR LIANNE CARD, SECRETARIA NACIONAL SALIENTE DE SUBUD USA

Leed el blog completo en la página web de Subud California aquí

Algunos momentos espontáneos captados por  
Michael Troxwell, que filmó el Congreso 

N uestro Congreso Nacional fue 
como una reunión familiar en la 

que unas 200 personas se reunieron 
en persona por primera vez desde la 
pandemia.
Nuestro Congreso Nacional 
fue como una reunión 
familiar en la que unas 200 
personas se reunieron en 
persona por primera vez 
desde la pandemia. 
Por último, tuvimos la oportunidad 
de visitar los archivos Subud de la 
WSA alojados en el Centro Amani 
y experimentar el nuevo campus 
combinado del Centro Amani y la 
nueva propiedad de Twin Oaks [ver 
el artículo de Matthew Clark en las 
páginas 12-15].
La sede del congreso fue el Hotel 
Crowne Plaza, antiguo hotel Marriott. 
Está situado en College Park, no lejos 
del campus de la Universidad de 
Maryland y a 5 km del Amani Centre. 
El Crowne Plaza nos proporcionó 
todos los espacios que 
necesitábamos: grandes salones 
para los tres latihans diarios, salas 
de descanso para los test y un 
comedor en el que se servía una 
comida estupenda. Se podían ver 
grupos de miembros Subud en todos 
los rincones del hotel, inmersos en 
conversaciones... ... 
… Algunos miembros del Medio 
Oeste e incluso de regiones más 
lejanas combinaron un “gran viaje por 
carreteras americanas” con el viaje a 
D.C. Algunos disfrutaron de tiempo 
turístico en la Capital y en pueblos 

pintorescos Desde el Congreso Sofitel 
de 2014 en Redwood City nunca hubo 
tantos miembros con ganas de asistir a 
una reunión nacional.
Recibimos a visitantes internacionales. 
Entre ellos se encontraban Suyono 
Sumohadiwidjojo, Ejecutivo de la 
WSA y Nahum Harlap, Presidente de 
la WSA, además de Hannah de Roo, 
Representante de la Zona 3. Matthew 
Moir, de los Archivos de la WSA, 
vino a consultar con el equipo de los 
Archivos Subud de EE.UU. Rashidah 
Pope de Canberra, Australia, asistió 
para poder utilizar nuestros Archivos 
para terminar de escribir el Volumen 
3 de la Historia de Subud. Ella está 
terminando el proyecto de vida de 
Harlinah Longcroft después del 
fallecimiento de Harlinah...
... Gracias a la meticulosa atención 
al detalle prestada por el equipo 
del Congreso (especialmente Philip 
Lindstrom y Alexandra ter Horst, 
nuestra Directora de Operaciones), 
todo lo que tenía que suceder parece 
que se desarrolló sin esfuerzo. 
Los Ayudantes Nacionales apoyaron 
todo el evento con test maratonianos 
para los cargos y muchas funciones, 
además de ofrecer test personales. 
Durante la ceremonia de 
apertura, los Ayudantes 
Nacionales y el Comité 
saludaron a los miembros 
con una interpretación de 
““Here Comes the Sun.”  “ 
(Aquí viene el sol) para 
señalar que nuestro “largo, 
frío y solitario invierno” 
había terminado.
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SUBUD ESPAÑA 
POR HANNAH DE ROO,  
REPRESENTANTE ZONA 3

E l congreso nacional de Subud 
España tuvo lugar del 12 al 15 de 

octubre en la hermosa ciudad de San 
Lorenzo de El Escorial, a tan una hora 
de Madrid.
El Escorial (en la foto de arriba) es 
una residencia histórica del rey de 
España, construida en el siglo XVI 
por orden de Felipe II, y uno de los 
edificios renacentistas más grandes 
del mundo. El congreso se celebró 
en una residencia de monjas, cerca 
del complejo principal de edificios, 
declarado Patrimonio de la Humanidad 
por la UNESCO. 
Alrededor de 70 
participantes, entre ellos 11 
jóvenes del extranjero, se 
unieron a las sesiones de 
latihan y kejiwaan y a las 
plenarias generales.
Robiyanto Sumohadiwidjojo hizo 
una presentación sobre el próximo 
Congreso Mundial de Kalimantan, 
explicando los desafíos y respondiendo 
a muchas preguntas. El ayudante 
nacional Víctor Carbayo, de Madrid, fue 
nombrado nuevo presidente de Subud 
España. 

Hace unos veinte años, Víctor ya 
desempeñó la misma función, cuando 
inició un congreso mundial en Granada 
que finalmente se trasladó a Innsbruck. 
Para el rol de Consejero del Comité se 
nombró a Salomón Guerin, del grupo de 
Alicante.  La Consejera Kejiwaan, Melina 
Nebauer, tuvo que dimitir por motivos 
de salud y fue sustituida por Beata 
Alexander, del grupo de Órgiva.
Carla Moreno y Paloma de la Viña 
pusieron fin a sus funciones en el 
comité nacional y recibieron un caluroso 
aplauso por toda su dedicada labor a lo 
largo de los años. 
Durante tres días se 
celebraron numerosos 
debates y el ambiente fue muy 
animado, como cabe esperar 
en España. 
La presencia de un grupo de jóvenes 
miembros procedentes de lugares 
tan lejanos como Australia, Ecuador, 
Colombia, Indonesia y Francia animó el 
evento. 
Como representante de la Zona 3, di 
una breve actualización internacional 
y disfruté conectando individualmente 
con muchos miembros.
Felicitaciones a Subud España por su 
exitoso congreso: 

“El espacio de esos tres días estuvo 
lleno de adoración a Dios, latihan, 
test, armonía, alegría, risas, con la 
hermosa voz de Frances Madden 

acompañada por la guitarra de Tom 
Verbeek y el concierto de guitarra 
de Bachtiar Lorot, que el sábado 

por la noche cerró este completo y 
buen congreso, por el que damos 

gracias a Dios Todopoderoso.”

Paloma de la Viña,  
Consejera de Comité Saliente

“Asistir al congreso nacional español 
fue como una bendición para mí. 
El primer latihan que tuve en la 

capilla fue de los más intensos que 
he tenido nunca. Los miembros, 

tanto españoles como extranjeros, 
sólo mostraron amabilidad y amor. 

Me encantó conocer a nuevos 
hermanos y hermanas Subud de 
todo el mundo y espero volver a 

verlos a todos muy pronto”.

Mahrus Harnadi (Francia)

“Este congreso nacional fue mi 
primer congreso Subud y me lo 

pasé muy bien. Los latihans fueron 
geniales y tenían una energía 

muy especial. También fue muy 
agradable conocer a tanta gente 
de la comunidad Subud nacional 
e internacional. Esta experiencia 

me dejó con ganas de asistir a más 
congresos en el futuro.”

Tom Veerbeek (Orgiva, España)

Izda. a dcha.: Paloma de la Viña ( CC saliente); Víctor 
Carbayo (Presidente entrante); Carla Moreno (Presidenta 

saliente); Salomón Guerin (CC entrante)

Una de las animadas 
sesiones plenarias

CONGRESO NACIONAL
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INVITACIÓN A UNIRSE AL  
ENCUENTRO SUBUD DE LA ZONA 4

20 DE MARZO -  

3 DE ABRIL 2024

REICHENAU AN DER RAX, AUSTRIA

P ara los delegados (y esperemos 
que para muchos miembros 

interesados) la reunión será una 
oportunidad para elegir al nuevo 
representante de Zona y para 
preparar el Congreso Mundial 
(¡propuestas!), además de las 
sesiones kejiwaan y de compartir 
los desarrollos y la situación en los 
países de la Zona. 
Para todos los participantes, los 
CKs se reunirán dos días antes para 
preparar el contenido kejiwaan. SICA 
está preparando talleres de arte y 
actividades para niños, más ofertas 
de Alas están por venir.
EL LUGAR
El lugar de celebración 
Reichenau an der Rax es un 
balneario tradicional en los 
bellos “Alpes vieneses”, a 
una hora en tren o coche de 
Viena.  
El hotel Flackl-Wirt pone a nuestra 
disposición toda la casa con 10 salas 
de reuniones. El hotel dispone de 

unas 120 camas, otros huéspedes 
pueden alojarse (en las mismas 
condiciones) en hoteles asociados de 
las inmediaciones.
El hotel ofrece desayuno a 
las 4 de la mañana para los 
que ayunen en Ramadán.
PARA FAMILIAS Y JÓVENES
 El hotel cuenta con una granja de 
mascotas, un parque infantil, un 
parque de tiro con arco, sauna y baño 
de vapor. La zona ofrece hermosas 
rutas de senderismo, el teleférico a 
la cima de la montaña Rax ofrece una 
experiencia alpina. Construido en 
1925 con una longitud de 2160 m y 
un desnivel de 1017 m, fue el primer 
teleférico de pasajeros en las actuales 
fronteras de Austria. 
La CK austriaca Rihanna y su esposo 
Matthias, residentes en Reichenau y 
ávidos montañeros, ofrecen (siempre 
que haga buen tiempo) una excursión 
guiada de senderismo para quienes 
deseen quedarse un día más.

PRECIOS
El hotel ofrece tarifa plana diaria 
que incluye alojamiento, pensión 
completa, descansos para café con 
fruta y tarta y el uso de todas las salas 
de reuniones y de la zona de spa. 
Precios por persona y noche: 
 ♦ Habitación individual 112 € 
 ♦ Habitación doble: 94 € 
 ♦ Habitación triple 90 € 
 ♦ 4 o más personas adultas en la 
habitación: 77,50 € 

 ♦ Dormitorio (de 5 a 10 personas 
en habitación, baño y aseo 
compartidos): 66 € 

 ♦ Huéspedes de día (sin 
alojamiento) 49 € 

 ♦ Los huéspedes que ayunan 
(desayuno temprano y sin 
almuerzo) obtienen 10 € de 
descuento por día (en cada 
categoría de precios). 

 ♦ Niños (en habitación familiar con 
2 adultos): 0-6 años: gratis, 7-12 
años: -50%, 13-15 años: -30%.

 ♦ . 
MÁS INFORMACIÓN

El formulario de inscripción y 
más detalles se enviarán pronto.

Para ver la invitación completa, 
incluido el borrador del 

programa, haga clic aquí. 

Si tiene preguntas, comuníquese 
con Salama: zone4@subud.org
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El proceso, desde el ámbito 
local al internacional, es 
gestionado íntegramente 
por los ayudantes. Por 
lo tanto, es obvio que 
la administración debe 
depender de la WSA. Los 
ayudantes son una función 
de la WSA, no de la SDIA.

La primera se siente desprovista de 
contenido humano, mientras que la 
segunda facilita una manifestación del 
kejiwaan en los miembros, lo que está 
más en consonancia con el papel de la 
WSA, que es facilitar que los miembros 
actúen según la guía que reciben, en 
lugar de asumir la responsabilidad 
directamente. 
Sería una lástima que la WSA asumiera 
responsabilidades que en realidad son 
de los miembros y, al hacerlo, frustrara 
la oportunidad de los miembros de 
dejarse guiar por el kejiwaan para 
hacer donaciones.
Por consiguiente, hemos 
decidido que la manera 
más apropiada de avanzar 
es que la WSA, SDIA y 
cualquier otra entidad 
Subud cooperen en una 
recaudación anual de 
fondos. Los miembros 
tendrán la oportunidad de 
donar a este fin si se sienten 
movidos a hacerlo. 
La cantidad de fondos de emergencia 
disponibles para Care Support 
dependerá enteramente de la 
generosidad de los miembros 
individuales.

CARE SUPPORT
C uando el actual WSC entró en funciones en 2018, nos dimos cuenta de que 

había una falta de claridad en cuanto a las respectivas responsabilidades de 
la WSA y SDIA cuando se les pide que apoyen a los miembros de nuestra propia 
comunidad Subud que afrontan dificultades temporales o de emergencia. 

UNA RESPONSABILIDAD COMPARTIDA

ANTECEDENTES
En muchos países existe una función 
de “Ayuda Mutua” gestionada por la 
organización nacional. 
Durante muchos años, Subud Gran 
Bretaña también tuvo la función 
de almoners (limosneros) para los 
países que eran incapaces de apoyar 
económicamente a sus propios 
miembros cuando afrontaban una 
emergencia. 
En algún momento, esta función pasó 
a manos de la WSA, y desde entonces 
ha habido discusiones periódicas 
sobre si es la WSA o SDIA, como 
brazo benéfico de la WSA, las que 
deberían encargarse realmente de 
esta función.
ACLARAR LAS 
RESPONSABILIDADES 
RESPECTIVAS
Objetivo
El programa Care Support 
tiene como objetivo 
ayudar a los miembros 
Subud que tengan una 
necesidad personal urgente 
y se encuentren en un país 
miembro que no disponga 
de una función nacional de 
almoners (Ayuda Mutua).

Administración
Debe verificarse la necesidad de 
emergencia por los ayudantes de 
grupo y luego por los ayudantes 
nacionales que, a su vez, transmiten 
la solicitud al equipo Ejecutivo. Una 
vez verificada la documentación y la 
disponibilidad de fondos, el asunto 
pasa al correspondiente dewan de 
Área de los Ayudantes Internacionales 
para su comprobación.

LA POLÍTICA Y LOS 
PROCEDIMIENTOS DEL 

PROGRAMA DE APOYO A 
LOS CUIDADOS DE LA WSA 

PUEDEN LEERSE AQUÍ

SE NECESITA 
COORDINADOR DEL 
PROGRAMA CARE 

SUPPORT
Consultad la página 48 para 
ver la descripción del rol y 

cómo solicitarlo. 

RECAUDACIÓN ANUAL 
DE FONDOS 

Está previsto lanzar la 
recaudación anual de 
fondos del Programa 

Care Support el día del 
cumpleaños de Bapak, el 

22 de junio de 2024. 
Si os sentís movidos a donar 

ahora, podéis hacerlo en:  
subud.org/donate-now/
Acordaros de  designar 

vuestra donación para Care 
Support.

POR NAHUM HARLAP, PRESIDENTE DE LA WSA

ACTUALIZACIÓN DE LA WSA

Recaudación de fondos
La recaudación de fondos permite una 
solución más inclusiva
Históricamente, la financiación era 
una partida en el presupuesto de la 
WSA. A algunos de nosotros esto 
no nos parece bien, e Ibu Rahayu ha 
expresado su opinión en una charla 
que nos ha inspirado a la hora de 
abordar este asunto - 13 CDK 5.
Leemos que el consejo de Ibu Rahayu 
es que los fondos de Care Support 
provendrían de miembros individuales 
que se sientan movidos a donar para 
tal fin, y si no hay tales donaciones y 
se detiene la financiación, ese servicio 
no puede continuar.
De hecho, existe una diferencia 
fundamental entre una partida 
presupuestaria asignada con cargo 
al presupuesto general de la WSA 
y una cantidad de dinero aportada 
y destinada a este fin por miembros 
individuales movidos a ello.  
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ACTUALIZACIÓN DE ELISA SÁNCHEZ-
CABALLERO, COORDINADORA DE LA WSA - 
SUBCOMITÉ DE TRADUCCIONES 

E ste año y gracias a los Archivos, a 
SPI y a los traductores a diferentes 

idiomas pudimos subtitular una charla 
en vídeo con fotos de diapositivas - una 
larga charla sobre el Ramadán dada en 
Indonesia (68 TJK 6).  

NOTICIAS   SIHA
YA ESTÁ A LA VENTA EL NUEVO NÚMERO
UNÍOS A LA LISTA DE CONTACTOS DE SIHA PARA RECIBIR LAS 
ÚLTIMAS NOTICIAS DIRECTAMENTE EN VUESTRO BUZÓN DE 

ENTRADA. CONTACTO info@subudhealth.org

En octubre completamos una charla en 
vídeo de Bapak durante el 7º Congreso 
Mundial en el Reino Unido (83 LON 14). 
A finales de este año, si Dios quiere, 
terminaremos una charla que Bapak dio 
en Wolfsburg, Alemania (70 WOB 3). Al 

TRADUCCIONES
final de la charla Bapak da un ‘regalo’, 
con una canción en javanés.
Como siempre, estos y otros vídeos están 
disponibles en la Subud Library y han 
sido subtitulados en diferentes idiomas, 
incluyendo inglés, español y francés.

SUBTITULADAS TRES NUEVAS CHARLAS EN VÍDEO 

68 TJK 6 – 83 LON 14 – 70 WOB 3

83 LON 14

68 TKJ 6 70 WOB 3

83 LON 14 83 LON 14

Visite el sitio web de SIHA, www.subudhealth.
org, y regístrese para obtener acceso 

exclusivo para miembros Subud a una rica 
variedad de recursos, incluidas las charlas de 

Bapak y los foros de discusión. 

ACTUALIZACIÓN DE LA WSA
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E n 2002, la WSA recibió la donación 
de un terreno en Wisma Subud-

Cilandak por parte de BSB Residual Asset 
Trust. El lote de terreno está situado en la 
esquina sureste del complejo de Wisma 
Subud. Se trata de un campo abierto, sin 
certificar y adyacente a un pequeño lote 
de terreno propiedad de Yayasan Subud 
(YS). 
A finales de 2020, la WSA y 
YS acordaron vender los lotes 
de terrenos combinados 
de la WSA y YS, donde se 
espera que los ingresos 
ayuden financieramente 
a ambas organizaciones, 
especialmente a YS, que 
necesita financiación para 
mejorar su propiedad en 
Wisma Subud-Cilandak.  
A este respecto, la WSA y la YS 
acordaron llevar a cabo los siguientes 
trabajos preparatorios:
1. Obtener un valor de mercado de los 

terrenos combinados de la WSA y 
la YS a través de una empresa de 
tasación de propiedades-

2. Realizar mediciones detalladas 
del terreno, que incluyan trabajos 
topográficos en los terrenos 
combinados de la WSA y la YS por 
parte de un topógrafo certificado.

3. Reubicar las tuberías de agua que 
cruzan los terrenos de la WSA y 
la YS para gestionar el control de 
inundaciones en el complejo Wisma 
Subud.

S ICA Explore invita a los creadores 
y artistas Subud a compartir su 

trabajo, sus procesos y su pasión 
antes del próximo Congreso Mundial 

Subud. Realiza presentaciones o 
talleres como parte de nuestro SICA 

Explore Zoom- Evento.
SICA Explore es una serie de 
presentaciones vía Zoom por 

creativos Subud que comenzó a 
principios de este año. 
Andrew Hall y Susheel 

Balasubramaniam, esperan 
proporcionaros apoyo técnico. Sed 
valientes y poneros en contacto con 

nosotros:susheels88@gmail.com 
ahallproductions@gmail.com

SICA Explore con Trina Frometa 
- “Danza para personas con 

Parkinson” Viernes, 15 de diciembre
Ved este vídeo promocional de la 
próxima presentación por Zoom el 

15 de diciembre a las 18:00 Londres, 
19:00 París / 16 de diciembre a las 
01:00 Jakarta, 05:00 Sídney, 07:00 

Christchurch 

Enlace para el Zoom ID: 878 9063 
0209  Passcode: 005239

Trina Frometa es una galardonada coreógrafa 
venezolana cuya obra es lúcida, visualmente 

sofisticada y habla con claridad emocional a un 
amplio público. En 1995, Trina fundó el Proyecto 

Movimiento y el Taller D’ Movimiento para 
desarrollar y promover su pasión por la danza 
contemporánea en Sudamérica y en el mundo 

entero. Más recientemente, la Sra. Frometa recibió 
una beca completa del Mark Morris Dance Group 
(Brooklyn NY) y del programa Dance para PD a fin 
de certificarse como Profesora de Danza para la 

Enfermedad de Parkinson.

*Seguid a Trina en* www.trinafrometa.com www.
proyectoparkinson.com

Basándose en el resultado del trabajo 
anterior y el entendimiento mutuo 
entre la WSA y la YS, el 15 de mayo 
de 2021, los Directores de la WSA 
aprobaron el nuevo precio de venta 
de 12.000.000.000 IDR o 768.000 
USD para los terrenos combinados de 
595,8m2, que comprenden 458,33m2 
(WSA) y 137,50m2 (YS). Sin embargo, no 
hemos sido capaces de atraer mucho 
interés debido a la feroz competencia 
de otras propiedades disponibles para 
la venta en Wisma Subud-Cilandak.
Nos gustaría ofrecer los lotes 
de terreno WSA - YS a los 
miembros Subud que deseen 
poseer una propiedad en 
Wisma Subud-Cilandak 
al precio mencionado 
anteriormente, donde 
algunos ingresos de la venta 
ayudarán significativamente 
a mejorar el patrimonio 
Subud en el complejo de 
Wisma Subud, como la casa 
de huéspedes y la sala de 
Latihan.  
También estamos dispuestos a ayudar 
a los compradores a obtener el 
certificado de propiedad.
Para más información, por favor no 
dudéis en poneros en contacto con: 
sudanangdananjaya@yahoo.com o 
s.sumohadiwidjojo@subud.org

Explore

ANTERIORES EVENTOS SICA EXPLORA
LEONARDO WILD 

Escribir Historias es Sencillo
https://youtu.be/S6dRQBd7_9o

 RUSYDAH ZEISEL 
“Bebudibe Your Creativity” (Be budi be 

Vuestra Creatividad) 
https://youtu.be/HzQqeyh8Stw

ALINA KONRAD
Art Journalling (Diario de Arte)

https://youtu.be/C-Fg28vaVHQ

PROXIMAMENTE

TERRENO 
EX-BSB
POR SUYONO SUMOHADIWIDJOJO, PRESIDENTE  EJECUTIVO DE LA WSA

WISMA 
SUBUD, 
CILANDAK

TERRENO EN VENTA PARA LOS MIEMBROS SUBUD 

COMPLEJO 
WISMA SUBUD, 
CILANDAK - 
JAKARTA

PLOT OWNER/RIGHT

1 A YMS

6*, 7*, 8*, 9* & 10* YS

7 Bapak’s Family

11, 12, 13, C YS

14 YMS

D YS

20, 21, 22, F & F1 YS

B YS

G BSB Land / WSA

H YS

25 Subud Indonesia

TAMAÑO 
TOTAL DEL 
TERRENO 
EN VENTA:  
595.83m2

ACTUALIZACIÓN DE LA WSA
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CARE SUPPORT PROGRAMA 

INFORMES ANUALES
A medida que el año se acerca a su fin, reflexionad sobre las actividades de la WSA, MSF y SDIA con los Informes Anuales de 2022.

HACED CLIC AQUÍ 
PARA LEERLOS  

HACED CLIC AQUÍ 
PARA LEERLOS  

HACED CLIC AQUÍ 
PARA LEERLOS

E l coordinador del Programa 
Care Support (CSP) está bajo la 

responsabilidad del Presidente Ejecutivo 
de la WSA. El coordinador del CSP es 
nombrado por el Presidente Ejecutivo 
de la WSA y ejerce sus funciones de 
Congreso Mundial a Congreso Mundial. 
El Presidente Ejecutivo de la WSA recién 
elegido tiene la facultad discrecional 
de volver a nombrar al coordinador del 
CSP en funciones para otro mandato. 
Para la selección de un coordinador, el 
Presidente Ejecutivo de la WSA decidirá 
si es necesario que los ayudantes 
internacionales realicen un test. 
El equipo CSP está formado por: 
el coordinador, dos Ayudantes 
Internacionales, un hombre y una 
mujer como enlaces, el Ejecutivo de la 
WSA y el tesorero de la WSA. 
Las funciones y responsabilidades del 
coordinador CSP son: 
1. Revisar y verificar las solicitudes 

CSP de los miembros Subud. 
2. Apoyar y coordinar el trabajo del 

equipo CSP.

3. Facilitar -mediante conferencias 
telefónicas regulares y frecuentes 
intercambios de emails- el contacto 
y la comunicación frecuente entre 
los miembros del equipo del CSP 
para asegurar que el trabajo se 
realiza de forma efectiva y eficiente.

4. Trabajar en consulta con los otros 
miembros del equipo del CSP para 
establecer un presupuesto anual 
y presentar este presupuesto al 
Presidente del ISC.

5. Asegurarse de que el CSP no utiliza 
fondos que excedan el presupuesto 
anual aprobado. El coordinador 
del CSP puede presentar un 
presupuesto revisado al ISC si fuera 
necesario exceder el presupuesto 
asignado. 

6. Preparar, en consulta con otros, 
el informe anual para el Consejo 
Mundial Subud, el informe para el 
Congreso Mundial y otros artículos 
y anuncios para el Boletín de la 
WSA, el Subud World News, Subud 
Voice, etc., según sea necesario 
para informar a los miembros sobre 
el trabajo y el progreso del CSP. 

7. Fomentar los servicios del CSP 
en respuesta a una necesidad 
identificada entre los miembros 
Subud. 

8. Ayudar a facilitar, nutrir y fomentar 
una actitud y cultura solidaria dentro 
y entre los miembros Subud - 
especialmente a nivel local. 

9. Garantizar la existencia de 
procedimientos y prácticas de 
diligencia debida en la gestión y 
funcionamiento de los servicios del 
CSP.

10. Fomentar y apoyar la creación 
de programas nacionales de 
asistencia para los miembros Subud 
necesitados. 

11. Trabajar en plena armonía con los 
AI y otros ayudantes implicados en 
los test necesarios.

12. Cooperar con otras Alas y Servicios 
de la WSA siempre que sea útil, 
especialmente con la Red SDIA. 

Se considera que para desempeñar 
con éxito esta función se necesitan 
aptitudes administrativas, organizativas 
y de comunicación básicas. 
Se ruega a los candidatos interesados 
que envíen una carta de interés a  
wsa.secretary@subud.org 

SE NECESITA COORDINADOR PARA EL
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ACTUALIZACIÓN DE LA WSA

CONVOCATORIA PARA 
NOMINACIONES

CANDIDATO PARA    
AYUDANTE INTERNACIONAL
E l Dewan de los ayudantes internacionales ha enviado una carta a través del Ejecutivo de la WSA a las Zonas para que 

la distribuyan ampliamente en sus países.

En ella se especifican los criterios, plazos y procedimientos y todo lo necesario para ser candidato y que haga test en 
persona, en el próximo Congreso Mundial en Kalimantan en 2024. 

Agradecemos vuestra atención.

Con cariño y respeto,

El Dewan de ayudantes internacionales

LEED LA 
CONVOCATORIA 

DE NOMINACIONES 
COMPLETA, 

INCLUYENDO 
FUNCIONES, 

RESPONSABILIDADES 
Y PROCEDIMIENTO DE 

SOLICITUD AQUÍ

PRESIDENTE DE LA WSA

Las candidaturas 
deberán enviarse 
como muy tarde 3 

(tres) meses antes del 
Congreso Mundial, 

antes del 19 de abril de 
2024 a: swc.proposal@

subud.org

PRESIDENTE DEL  

E l presidente o presidenta de la WSA se selecciona en el Congreso 
Mundial por medio de la guía recibida en el latihan votándolo después las 

Delegaciones del Congreso. El presidente ocupa su cargo de 4 a 5 años, de 
Congreso Mundial a Congreso Mundial. El cargo tiene dos funciones: como 
Presidente de la WSA y como Presidente y coordinador del WSC, que fomenta 
la interacción productiva entre el WSC y los miembros Subud.

FIDEICOMISARIO MSF
L a Asociación Mundial Subud os invita a presentar vuestra candidatura para el puesto de fideicomisario de la 

Fundación Muhammad Subuh (MSF). Estamos buscando cubrir cinco vacantes en julio de 2024. Animamos a los 
miembros Subud activos de todo el mundo a considerar su candidatura. 

La carta del procedimiento de nominación está disponible para leer AQUÍ. La fecha límite para las solicitudes es el 15 
de enero de 2024.

EJECUTIVO DE LA WSA 
E l Presidente o Presidenta del Ejecutivo de la WSA es seleccionado en el 

Congreso Mundial por medio de la guía recibida en el latihan y la votación 
la llevan a cabo las Delegaciones del Congreso. Después, el Presidente 
Ejecutivo de la WSA elige a los miembros del Comité Ejecutivo. El presidente 
ejecutivo de la WSA es el director del ejecutivo de la WSA.
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ACTUALIZACIÓN DE LA WSA

E n el Congreso Mundial los nuevos Representantes de 
Zona se harán cargo del trabajo del equipo actual.

Ser Representante de Zona es una 
gran manera de trabajar junto con 
hermanas y hermanos Subud del mundo 
entero, y aprender más sobre nuestra 
organización Subud.
Además de representar a los países de una Zona, un 
RZ es también miembro del Consejo Mundial Subud 
(WSC) y director de la Asociación Mundial Subud 
(WSA). La junta directiva de la WSA, junto con el 
equipo ejecutivo, es responsable de la aplicación de 
las resoluciones aprobadas en el congreso mundial, 
así como del funcionamiento diario de la organización 
internacional y de todos sus servicios.

Para saber qué países forman parte de cada zona, 
consultad la página web subud.org/zones-countries/.

Si os interesa el cargo, haced un test con vuestros 
ayudantes nacionales. Para cualquier pregunta 
de seguimiento, poneros en contacto con vuestro 
representante de zona. 

DESCRIPCIÓN DEL CARGO
El representante de zona desempeña diversas funciones:

COORDINADOR DE ZONA    
 ♦ Conoce cada país de su zona
 ♦ Facilita los asuntos de la zona
 ♦ Coordina y apoya la comunicación dentro de la Zona
 ♦ Ayuda a los organismos nacionales a ser miembros 
activos de la WSA

 ♦ Preside las reuniones del Consejo de Zona 
(frecuencia determinada por las necesidades de la 
Zona)

 ♦ Apoya los proyectos y el desarrollo de las alas 
afiliadas en la Zona

 ♦ Dirige el Consejo de Zona en la identificación de 
objetivos, prioridades, programas y trabajo

MIEMBRO DEL CONSEJO  
MUNDIAL SUBUD (WSC)
 ♦ Representa a los países de la Zona en el WSC y 
actúa como enlace de comunicación entre el WSC y 
el Consejo de Zona

 ♦ En cada país, crea conciencia de la pertenencia 
a la WSA y de las reuniones del WSC y solicita 
propuestas del Consejo de Zona para las reuniones 
del WSC

 ♦ Recauda fondos para la WSA de los países 
miembros de la zona

 ♦ Garantiza el cumplimiento de los objetivos del 
Congreso Mundial entre congresos.

 ♦ Busca candidatos para puestos internacionales

DIRECTOR DE LA ASOCIACIÓN MUNDIAL 
SUBUD (WSA)
 ♦ La junta directiva de la WSA está formada por el 
presidente de la WSA y los representantes de zona, 
que son los miembros con derecho a voto del WSC. 
Es el órgano responsable ante la ley de las acciones 
de la WSA entre congresos

 ♦ Garantiza que el dinero gastado por la WSA se 
ajusta a la ley de beneficencia, a los deseos de los 
donantes y a los objetivos de la asociación.

 ♦ Garantiza que los países miembros reciban los 
informes financieros anuales

 ♦ Mantiene los activos de la asociación
 ♦ Garantiza que las acciones de la asociación se 
ajustan a los objetivos y a los estatutos de la misma, 
así como a la legislación en materia de beneficencia.

CONVOCATORIA DE NOMINACIONES PARA REPRESENTANTES DE ZONA

REPRESENTANTES DE ZONA ACTUALES
De izquierda a derecha, fila superior: Ana Sofía Mazzini (Zona 9), Muchtar 
Rawlings (Zona 1&2), Uraidah Hassani (Zona 7), Helen Muñoz (Zona 8)
Abajo, de izquierda a derecha: Hannah de Roo (Zona 3), Salama Gielge (Zona 4), 
Lutfiya Murray (Zona 5)
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FECHA EVENTO

15 Diciembre
SICA EXPLORE con Trina Frometa – Danza para Personas con Parkinson.. Zoom link https://us02web.zoom.us/j/878
90630209?pwd=Vmk1M1k0OW44MTVJUXoyb3AzNHVsUT09 ID: 878 9063 0209 Contraseña: 005239. 10:00 LA; 18:00 
Londres 19:00 París / 16 Diciembre 16 - 01:00 Jakarta; 05:00 Sídney; 07:00 Christchurch

03-10 Enero CONGRESO NACIONAL SUBUD AUSTRALIA en Sine Cera Rainforest Retreat, Nuevo Gales del Sur. Para más 
información contactad:  oznationalcongress@gmail.com

05-08 Enero ¡VEN A BAILAR CON NOSOTROS! Evento en la casa Subud de Wolfsburg. Inscribiros Aquí. Contacto: Thijs Hugenholtz 
thijshugenholtz@gmail.com 

06 Enero LATIHAN MUNDIAL -  19:00 (Los Ángeles) - 21:00 (México City) - 22:00 (Nueva York/Bogotá)  

07 Enero LATIHAN MUNDIAL - 00:00 (Santiago de Chile) - 03:00 (GMT) - 03:00 (Londres) - 04:00 (París) - 10:00 (Jakarta) - 
14:00 (Sídney) - 16:00 (Nueva Zelanda

04 Febrero LATIHAN MUNDIAL -  02:00 (Los Ángeles) - 04:00 (México City) - 05:00 (Nueva York/Bogotá) - 07:00 (Santiago de 
Chile) - 10:00 (GMT) - 10:00 (Londres) - 11:00 (París) - 17:00 (Jakarta) - 21:00 (Sídney) - 23:00 (Nueva Zelanda)

02 Marzo LATIHAN MUNDIAL -  12:00 (Los Ángeles) - 14:00 (México City) - 15:00 (Nueva York/Bogotá) - 17:00 (Santiago de 
Chile) - 20:00 (GMT) - 20:00 (Londres) - 21:00 (Paris)

03 Marzo LATIHAN MUNDIAL -  03:00 (Jakarta) - 07:00  (Sídney) - 09:00 (Nueva Zelanda)

23 Marzo -  
03  Abril

REUNIÓN ZONA 4 en Reichenau an der Rax, Austria.  
Pinchar Aquí para detalles in Reichenau an der Rax, Austria.  

18-30 Julio CONGRESO MUNDIAL SUBUD EN KALIMANTAN - Las inscripciones se abren en enero 2024. Días del Congreso - 19-
29 julio, llegadas – 18 julio, salidas -30 julio

31 Enero – 02 
Febrero 2025

XXXI CONGRESO NACIONAL SUBUD INDONESIA en Semarang  como parte de las  Celebraciones del Centenario. 
Pichad Aquí para más detalles 

Deseamos a todos nuestros lectores unas felices fiestas 
y un próspero año nuevo.  

VOLVEREMOS CON OTRO NÚMERO DE SUBUD connect EN 2024,  
ANTES DEL CONGRESO MUNDIAL

¿QUÉ HAY DE NUEVO?

UN RESUMEN DE LOS PRÓXIMOS 
ACONTECIMIENTOS SUBUD EN TODO EL MUNDO

VISITAD TAMBIÉN SUBUDWORLDNEWS.COM/EVENTS PARA OBTENER DETALLES DE OTROS  
ACONTECIMIENTOS A MEDIDA QUE SE VAYAN AÑADIENDO

SIHA LATIHAN Y COMPARTIR el 20 de cada mes a las 18:00 hora de Londres.  
Para más información, noticias, y actividades, visitad  www.subudhealth.org
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Asociación Mundial Subud

Asociación Mundial Subud

Oficina Ejecutiva 
Correo electrónico & Correo Postal: 
Jalan Paso No. 84, Jakarta 12620 - Indonesia

wsa@subud.org
www.subud.org

SUBUD connect 
Contactad con nosotros en: connect@subud.org

mailto:wsa%40subud.org?subject=
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